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FAÇA SUA CARTEIRA CONOSCO!

Polícia fecha cerco contra tráfico
Três operações resultaram na prisão de cinco suspeitos em duas semanas em Canoinhas e Três Barras      Pág. 15

2,5 mil famílias
à espera de um imóvel
2,5 mil famílias

Déficit habitacional em Canoinhas cresce 
à medida que aumenta valores dos 

imóveis; residenciais populares, como 
o Canoinhas (foto), são comercializados 

mesmo antes de serem construídos

Págs. 10 e 11
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PARQUE
para Canoinhas

Parque Barigui, em Curitiba-PR, serve de inspiração para o projeto do Parque Ambiental de Canoinhas, projetado para ser criado no bairro Campo d’Água Verde Pág. 11 a 13

COMÉRCIO
Antecipação 
do 13.º salário 
aquece economia
Palavra de ordem, no entanto, é 
pagar dívidas acumuladas e sair 
do sufoco.                  Página 20

ELEIÇÕES
5 candidaturas 
são impugnadas 
na Comarca
Vereador de Três Barras, Milton 
Andrade (PMDB) é quem vive 
situação mais delicada.    Pág. 3

CAMPANHA
Saúde prepara 
mutirão contra 
vírus da rubéola
Mais de �7 mil canoinhenses 
entre 20 e 39 anos devem ser 
vacinados.                

POLÍCIA
Empresário 
foragido é preso 
em São Paulo
José Augusto Sabatke, foragido 
desde 2006, foi preso por polici-
ais de Canoinhas.      Página 21Páginas 7 e 8
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Da noite para o dia, a sociedade se viu diante 
de uma nova lei que afetaria diretamente o 
seu cotidiano. Sob os auspícios de redução 

de acidentes e violência no trânsito, entrou em vigor a 
Lei nº 11.705/08. E como se faz com uma lingüiça cuja 
origem é desconhecida, debruçaram-se todos sobre 
o novo ordenamento, alguns com as próprias mãos, 
outros com instrumentos cirúrgicos, na tentativa de 
melhor compreensão.

Assim é que se passou a noticiar que doravante 
todos aqueles flagrados dirigindo com algum teor alco-
ólico no sangue seriam imediatamente presos. E mais: 
caso se recusassem a realizar o teste do bafômetro, 
seriam detidos, independentemente 
de estarem ou não embriagados.

Ledo engano. Sem adentrar na 
política de segurança no trânsito e se 
a nova lei reduzirá ou não os danos 
diariamente sofridos na sucateada, 
esburacada e insuficiente malha 
viária, a lei está posta e precisa ser 
aplicada.

A questão é que as situações devem ser separadas 
entre a parte administrativa e a parte criminal. Admi-
nistrativamente, pela nova redação dos artigos 165 e 
276, dirigir sob influência de álcool, qualquer que seja 
o teor alcoólico, é considerado infração gravíssima. 
E mais: se a pessoa se recusar a fazer o bafômetro, 
conforme o artigo 277, parágrafo 2º, a infração admi-
nistrativa poderá ser comprovada por outros meios 
(testemunha, quadro clínico etc.). Mas o que precisa 
ficar claro é que a recusa em realizar o bafômetro não 
pode ensejar qualquer prejuízo ao motorista, muito 
menos sua prisão.

E isso por princípio constitucional de que ninguém 
é obrigado a produzir prova contra si mesmo (artigo 5º, 

LXIII, da CF). Ao agente de trânsito, portanto, na recusa, 
resta aplicar as medidas administrativas, nada mais.

Saindo do aspecto administrativo e entrando no 
criminal, afora os crimes de homicídio culposo e lesão 
corporal culposa, para quem a lei pouca alteração 
trouxe, quanto à embriaguez ao volante (artigo 306) 
somente haverá materialidade do crime se houver 
prova de que o teor alcoólico do motorista é superior a 6 
decigramas. E como esta prova somente será possível 
com o bafômetro ou teste de sangue, não haverá como 
se prender alguém que se recuse a fazer o teste, por 
mais embriagado que esteja.

E mais: a lei, ao contrário do que fez com a parte 
administrativa, inteligentemente, não 
previu outros meios de averiguação da 
embriaguez para a prova criminal que 
não com laudo pericial (bafômetro ou 
teste de sangue). Inteligente porque não 
existe como concluir que o teor alcoólico 
esteja acima de 6 decigramas senão pela 
perícia.

Finalmente, repita-se, se o motorista 
se recusar a fazer o teste, nenhuma retaliação poderá 
acontecer, muito menos prisão, novamente pelo prin-
cípio constitucional. Percebe-se, diante disso tudo, que 
a população, incluindo autoridades, está com dificulda-
des em assimilar a nova ordem legal. Mesmo porque 
pode parecer um passo para a impunidade criminal. 
Paciência. Se a lei foi mal elaborada ou mal pensada, 
cabe aos operadores do direito adequá-la, conforme a 
Constituição, nada mais. E cabe ao legislador correr 
atrás do prejuízo, mais uma vez. Haja fôlego!

João Marcos Buch é juiz de direito e atuou na 
Comarca de Canoinhas; artigo publicado originalmente 
no jornal A Notícia

Embriaguez ao volante João Marcos Buch

EDITORIAL ARTIGO

Há alguns meses o CN 
vem dando cobertura 
completa ao processo 
de esquenta das elei-

ções municipais de outubro. Com 
a homologação das candidaturas 
a prefeitos, vices e vereadores, 
nesta semana, o processo, enfim, 
foi desencadeado.

Como já é tradição, o CN 
mais uma vez planeja cobrir todos 
os passos do período que acirra 
ânimos e mexe com as cidades de 
todo o País.

A exemplo das duas últimas 
eleições, a equipe de jornalismo 
e diretoria do CN se reuniu na se-
mana passada para definir como se 
dará a cobertura do jornal ao maior 
evento político do ano, talvez o que 
mais afeta os municípios em suas 
respectivas histórias.

Mais uma vez a cobertura do 
CN será pautada pela isenção e 
direito de igualdade, até porque a 
legislação eleitoral não nos permi-
te sermos diferente.

A legislação, por sinal, só 
ratifica o que o jornal segue como 
princípio.

Em termos práticos, a cobertura 
terá alguns diferenciais em relação 
às eleições �006. O fato de termos 
uma eleição delimitada facilita a 
cobertura que pretende ser ainda 
mais aprofundada do que o trabalho 
que desenvolvemos em �004.

Desde a edição passada e 
a partir desta edição, teremos 
entrevistas toda a semana. Com 
exceção da entrevista que abriu 
a série, com o juiz eleitoral Dr. 
André Alexandre Happke, todas as 

demais entrevistas, até às vésperas 
do pleito, serão com candidatos a 
prefeito de Canoinhas, Bela Vista 
do Toldo, Três Barras, Irineópolis 
e Major Vieira.

Além das entrevistas, acom-
panharemos todos os movimentos 
partidários, sempre prezando pela 
igualdade de espaço entre as siglas 
e coligações.

O CN estréia hoje uma série 
de reportagens que irão propor Os 
Desafios para o próximo Prefeito. Na 
primeira reportagem, abordamos a ne-
cessidade de um parque de lazer para 
Canoinhas. Sempre que um assunto 
que exponha dificuldades ou neces-
sidades dos municípios da região for 
abordado, ouviremos os candidatos a 
prefeito, a fim de estimular o debate 
de idéias nas campanhas.

O CN informará ainda prazos 
e datas importantes dentro do 
período eleitoral. Informações 
de interesse dos candidatos e da 
população.

O leitor também terá espaço 
importante dentro da nossa co-
bertura. Manteremos canal aberto 
com nossos leitores por meio de 
telefone, e-mail e cartas. A cada 
semana pediremos a nossos leito-
res que indiquem as pautas para a 
série Os Desafios para o próximo 
Prefeito. Queremos que o povo 
nos aponte o que suas cidades pre-
cisam. Os questionamentos serão 
levados aos candidatos e reporta-
gens abordarão as possibilidades 
de resolução dos problemas.

Todo esse trabalho será feito com 
base na melhor forma de informar o 
leitor e conscientizar o eleitor.

Eleições 2008

A maioria das pessoas que pratica exercícios re-
gularmente o faz por quatro razões: para perder 
peso, para parecer mais em forma, por recomen-

dações médicas ou para conhecer aquela gata (ou gato) 
na esteira ao lado. Não é raro ver todos estes motivos 
misturados como um shake de baunilha com ovo maltine 
– afinal, nada como unir o útil ao agradável, certo?

E põe agradável nisso: pesquisas mostram que 
adolescentes que praticam regularmente alguma forma 
de atividade física dormem melhor, fumam e bebem 
menos, possuem uma auto-estima mais elevada, e têm 
mais sexo que seus colegas sedentários.

Periodicamente, toda essa propaganda a favor da 
boa forma resulta em um dos maiores fenômenos migra-
tórios da humanidade: nos meses mais quentes do ano, 
manadas de retardatários arrependidos se deslocam 
rumo às academias em busca de milagres no curto prazo. 
Quem quer mostrar aquele abdome pneumático no clube 
no domingo ou ficar com 3 metros de língua para fora 
após atravessar a piscina no clássico estilo cachorrinho 
sincronizado? Ninguém. Então tome academia.

Mas quanto tempo você precisa para ter uma 
aparência mais saudável? Existe algum atalho para 
isso? Muitas empresas vêm mordiscando esse mercado 
bilionário – o das pessoas que querem entrar em forma 
no intervalo de uma pipoca de microondas. Livros, ví-
deos, revistas, comerciais e DVDs aos montes afirmam 
que bastam alguns poucos minutos de exercícios leves 
por dia naquela tábua de ginástica ou no equipamento 
super sofisticado de última geração para transformar 
você em um mister ou miss universo.

Qualquer exercício irá lhe deixar mais em forma que 
exercício nenhum, isso é verdade. O grande benefício da 
atividade física não está na estética, mas na prevenção 
de doenças como hipertensão, diabetes e obesidade.

Entretanto, exercícios excessivamente leves não 
produzem os resultados esperados. Caminhar duas 
vezes por semana na companhia de tartarugas não 
irá reduzir seu risco para doenças cardiovasculares. 
Apesar da intensidade do esforço variar de acordo com 
a idade, o peso e o estado geral de saúde, uma cami-
nhada de respeito deve apresentar um ritmo entre 5 e 

8 Km/h, com duração de 15 a 30 minutos, pelo menos 
2-3 vezes na semana.

E o sujeito que diz nunca ter tempo e joga bola 
no final de semana achando que vai entrar em forma? 
Para alguns poucos atletas domingueiros, duas horas 
de pelada uma vez na semana de fato resultam em re-
dução do risco de morte por doenças cardíacas. Porém, 
esta redução só é observada em indivíduos sem outros 
fatores de risco cardíaco e quando o gasto calórico 
total durante a atividade física ultrapassa mil calorias! 
Se você fuma ou está acima do peso, por exemplo, 
aqueles 30 minutos dominicais de bola não irão resul-
tar em grandes benefícios para a saúde, mas poderão 
aumentar seu risco para lesões ósseas e musculares.

Muitos programas de “Exercícios-Minuto” cos-
tumam pular a fase aeróbica para ganhar tempo. O 
sujeito vai direto para os alteres, sem uma corrida ou 
caminhada antes. Infelizmente, uma rotina de exercí-
cios que não inclui uma boa quantidade de atividades 
aeróbicas não pode ser considerada ótima – nem 
mesmo boa. São os exercícios aeróbicos – e não todos 
aqueles pesos coloridos - que oferecem os benefícios 
mais significativos.

Roteiros de malhação que prometem atalhos rá-
pidos para resultados extraordinários freqüentemente 
são enganosos. Infelizmente, inúmeras pessoas 
esmagadas pelos padrões vigentes de beleza ainda 
se deixam levar por esse tipo de propaganda, com 
resultados desastrosos.

Preste sempre atenção. No comércio da saúde, 
muitos querem seu dinheiro, mas poucos querem com-
promisso com seu bem-estar no longo prazo. Informe-
se sempre e siga em frente sem afobações: a natureza 
que resultou no ser humano que você é, levou vários 
milênios para lhe produzir. Para conquistar e preservar 
a boa forma, basta manter o mesmo ritmo da evolução. 
Contínuo e sem pressa.

Dr. Alessandro Loiola é médico, escritor, pales-
trante, autor de Vida e Saúde da Criança e Crianças 
em forma: saúde na balança (www.editoranatureza.
com.br). 

Existe atalho para a boa forma?
 Dr. alessanDro loiola

ARTIGO

Rafael Benvenutti
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Cinco candidaturas são
impugnadas na Comarca
Mesmo passando pelo Cartório Eleitoral, candidatos podem ser vetados por juiz

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

O Ministério Público Eleitoral da 
Comarca de Canoinhas impugnou 
cinco candidaturas a vereador. O 
prazo para impugnação encerrou-
se às 19 horas de sábado, 12, com 
exceção à candidatura de Celestina 
Sjabelski, que teve edital publicado 
na segunda-feira, 14.

Até agora, nenhum candidato 
a prefeito ou vice-prefeito teve sua 
candidatura impugnada. Os impug-
nados só poderão ser considerados 
candidatos depois que o juiz eleito-
ral aceitar os registros das candida-
turas, por enquanto eles podem ser 
considerados pré-candidatos.

Entre os impugnados, o caso 
mais delicado é do vereador de 
Três Barras, Milton Uba Andrade 
(PMDB), que teve contas relativas 

ao período em que foi prefeito do 
município julgadas irregulares pela 
Câmara de Vereadores (leia ao lado). 

Outro candidato de Três 
Barras a sofrer impugnação foi 
Aroldo Rodrigues de Oliveira, 
que embora tenha registrado 
candidatura pelo PPS, não está 
registrado em nenhum partido, de 
acordo com o Ministério Público 
Eleitoral. O caso de Oliveira é 
complicado, já que o período de 
filiação partidária já expirou. De 
acordo com a legislação, para con-
correr a cargo eletivo, majoritário 
ou proporcional, o eleitor deverá 
estar filiado ao partido pelo prazo 
de um ano em caso de primeira 
filiação; ou dois anos para quem já 
foi filiado a outro partido político, 
salvo caso de fusão, incorporação 
ou, para participar, como funda-
dor, de novo partido político.

É o caso também de Tânia 
Mara Prestes Medeiros, que teve 

problemas na sua ficha de filiação 
no PSDB. O presidente do partido 
assinou onde não devia e a candida-
tura acabou impugnada. 

Os outros dois casos não devem 
resultar em exclusão total dos can-
didatos do pleito. Frederico Valdir 
Ecker (DEM) foi impugnado por 
estar em dívida de R$ 6,5 mil com a 
Justiça Eleitoral. Quitando a dívida, 
ele pode se tornar candidato.

Também não deve ter pro-
blemas em validar candidatura o 
escrivão aposentado (hoje o cargo 
se chama analista jurídico) Luis 
Nascimento de Carvalho (PCdoB), 
que teve candidatura impugnada 
por registrar como designação de 
candidatura para confecção de 
santinhos e placas, a nomenclatura 
Luizinho do Fórum. 

O Ministério Público Eleitoral 
o proibiu de usar o Fórum como 
peça de campanha. 

Os candidatos devem res-

ponder à impugnação em prazos 
diferentes já que foram notifi-
cados em datas diferentes. O 
prazo, a partir da notificação, é 
de sete dias.

Em seguida, o juiz eleitoral 
Dr. André Alexandre Happke 
deve determinar a produção de 
provas ou investigações para 
apurar os motivos alegados pelo 
Ministério Público para contestar 
e, então, decida por manter ou não 
a impugnação.

O Ministério Público ainda 
está analisando os registros de can-
didaturas em Bela Vista do Toldo e 
Major Vieira.

Happke deve analisar as can-
didaturas nos próximos dias e 
novas impugnações podem ocorrer 
baseadas na Lei de Inelegibilidade 
por julgamento do juiz. Podem 
ocorrer, inclusive, indeferimentos 
de registros por processos ainda 
não julgados. 

Milton Andrade tenta 
salvar candidatura
Milton Andrade (PMDB) passou a 
semana tentando fazer com que as 
contas relativas ao ano de 1999, quan-
do era prefeito de Três Barras, fossem 
reapreciadas pela Câmara. Andrade 
encontrou uma brecha na lei que dá 
aos vereadores o direito de reaver suas 
decisões. Na quarta-feira, 16, havia a 
expectativa de que seu requerimento 
fosse votado, mas quatro vereadores 
faltaram à sessão, inviabilizando a vo-
tação. O presidente da Casa, Francisco 
Farias (PDT), encaminhou o requeri-
mento ontem para apreciação do setor 
jurídico da Câmara para ver se Câmara 
pode reapreciar as contas. 

Duas representações 
contra candidatos
A Justiça Eleitoral de Canoinhas 
registrou essa semana duas repre-
sentações por propaganda ilegal 
contra candidatos a prefeito.

A primeira se refere ao site 
da prefeitura de Canoinhas que, 
segundo os denunciantes, exibe re-
portagens que enaltecem a imagem 
do prefeito. Ontem mesmo as repor-
tagens foram retiradas do site.

A segunda se refere a placas de 
propaganda institucional e também ao site  
da prefeitura de Três Barras, que enaltece-
riam a atual administração, beneficiando 
o vice-prefeito, candidato a prefeito nas 
eleições de outubro. O site continua com 
notícias, mas há uma informação de que 
a página passará por alterações.

Digitalizado pelo Arquivo Histórico José Ferreira da Silva - Blumenau/SC
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Prioridade é incentivar investidores
Gildo Czerniak abre série de entrevistas com os candidatos a prefeito da Comarca

Imagem Verdadeira 
e fenômeno (3) 
Como manifestar o mundo da Imagem Verdadeira, 
que é invisível, mas existe de fato? Antes de mais 
nada é preciso que nossa mente desperte para essa 
verdade: o mundo fenomênico é projeção da mente. 
Portanto, quando conscientizamos que somos filhos 
de Deus, manifesta-se a perfeição do Reino de 
Deus e da natureza divina ao ser humano. O Reino 
de Deus é o mundo regido pela Sabedoria infinita 
de Deus, onde todos vivem em perfeita harmonia 
e desfrutam de riqueza infinita, é o mundo Verda-
deiro. No entanto, a mente em ilusão não consegue 
aprender a perfeição da existência verdadeira e 
só consegue ver um mundo cheio de sofrimentos. 
Temos a função de projetar no mundo fenomênico 
as obras da Criação de Deus.
Comparando-nos a um fotógrafo, é nossa tarefa 
revelar a fotografia. Embora Deus já tenha criado 
o mundo bom, se o revelador – os pensamentos e 
palavras das pessoas – for ruim, o mundo não se ma-
nifestará fenomenicamente de forma boa e perfeita. 
(A Verdade da Vida, volumes 1, 8, 17 e 18).

Normas fundamentais dos 
praticantes da filosofia 
6ª - Anular totalmente o ego – O que torna o 
homem infeliz é o egoísmo. 
O egoísmo faz a infelicidade dos outros, como 
também da própria pessoa. Muitos pensam que 
egoísmo seja uma forma de satisfazer a si mesmas, 
fazendo o que bem entendem, mas não é bem isso. 
O egoísmo nada mais é que o prolongamento da 
atitude do menino que cai na rua e fica se deba-
tendo e chorando até que alguém o levante. O 
egoísta se autoflagela para causar incômodo aos 
outros. Aquele que persiste em seu egoísmo nunca 
consegue experimentar a verdadeira sensação de 
alegria e paz. Em outras palavras, seria insistência 
do eu falso. Não é o Eu Verdadeiro, que é universal 
e infinito. A felicidade está na anulação do falso eu, 
na docilidade do espírito. A anulação absoluta de 
si mesmo e o sentimento de gratidão a tudo é que 
facilitam a manifestação da Sabedoria de Deus, 
possibilitando o aparecimento, em plenitude, da 
força vital de Deus. (A Verdade da Vida, volumes 
8 e 37 – Masaharu Taniguchi).

   Reflexão
Nosso desejo sincero, o anseio do fundo de nossa 
alma, há de concretizar com certeza. Mas não de-
vemos deixar de lado os nossos próprios esforços, 
imprescindíveis para a concretização dos desejos 
pensando: Deus fará com que nossos desejos se 
realizem. Existe o velho ditado: Deus ajuda os que 
ajudam a si próprios. A Força de Deus se manifesta 
por meio de nosso próprio esforço. (Convite à 
Prosperidade, vol. 1, Masaharu Taniguchi).

SeiChO-NO-ie CANOiNhAS
Reuniões – Quartas-feiras – 20 horas

Rua Getúlio Vargas, 1560 - Próx. estádio.
Fone: (47) 3622-5432

Sugestões e críticas: averdadedavida@gmail.com
Jornalista responsável: Michel imme (SC00213JP)

Av. Rubens Ribeiro da Silva, 333
Fone: (47) 3622-6479/3624-0133

AUTO PEÇAS WISNIEVSKI 
& SCARDUELLI LTDA

FÓRMULA AUTO PEÇAS

R: Paula Pereira, 1028
Fone: (47) 3622-4499/3622-3980

Política MATÉRiA-PRiMA
Estacionamento pago fica para 

depois das eleições 
> p. 5

edinei Wassoaski
BELA VISTA DO TOLDO

Aposta do PMDB para tirar Adel-
mo Alberti (PSDB) do comando da 
prefeitura de Bela Vista do Toldo, 
Hermegildo Czerniak, conhecido 
como Gildo, caso eleito, quer focar 
sua gestão nos empreendedores 
que já investem no município. 
Na entrevista a seguir, que abre a 
série com os candidatos a prefeito 
da Comarca, Gildo fala sobre os 
erros e acertos de seu concorrente, 
composição de governo e o grande 
interesse da cidade – agricultura. 
Acompanhe:

O que é prioridade hoje em 
Bela Vista do Toldo?

Dar mais incentivo às mi-
croempresas e empreendedores 
já existentes na cidade. Também 
penso que o atendimento básico 
na saúde através de ambulatórios 
24 horas, é prioridade. 

Há uma grande concen-
tração de agricultores em Bela 
Vista do Toldo. O que o senhor 
vê como prioritário para o se-
tor agrícola?

Incentivo aos pequenos agri-
cultores para que possam buscar 
novas técnicas de cultivo agrícola, 
visando viabilizar a relação cus-
to-benefício, evitando assim o 
endividamento agrícola e a saída 
de seus filhos da agricultura.

Quero melhorar o programa 
Porteira Adentro, subsidiando a 
correção do solo, apoio técnico, 
já que Bela Vista dispõe de vários 
técnicos formados. Planejo usar 
mais adequadamente a patrulha 
mecanizada, que já existe.

Caso eleito, como será 
composta sua equipe de go-
verno?

Será composta por pessoas 
capacitadas e técnicas, valorizan-
do mais nossos munícipes, aque-
les que se comprometem com 
nosso município. Quero respeitar 
a lei que proíbe o nepotismo, já 
que minha equipe de governo 
será continuamente avaliada pela 

população.

Qual vai ser o papel do seu 
vice na administração?

Terá uma séria participação 
em todas as decisões pertinentes 
aos atos administrativos de todas 
as Secretarias. Planejo captar, 
através de um conselho que será 
criado, críticas e sugestões que 
vão ao encontro da comunidade e 
que serão avaliadas e no mais bre-
ve possível serão solucionadas.

Hoje os bela-vistenses têm 
uma grande dependência de 
Canoinhas para vários serviços 
como cartório, exames médi-
cos, hospital, etc. Não está 
na hora de a cidade depender 
menos de Canoinhas?

Sim, em partes, pois será 
necessário um estudo em cima 
dos convênios, banco de dados 
do SUS, no caso da saúde, para 
então verificar a possibilidade de 

diminuição dessa dependência, 
devido ao fato de que alguns 
desses procedimentos necessitam 
de equipamentos e materiais mais 
caros, inviabilizando sua aquisi-
ção e manutenção, nos demais 
casos cabe aos profissionais da 
área analisar sua viabilidade e 
manutenção.

Em que o atual prefeito 
acertou e em que ele errou na 
administração do município?

Acertou em ter o Governo 
do Estado favorável, facilitando 
assim os recursos para pavimen-
tação asfáltica do acesso à Bela 
Vista e ruas do centro.

Errou na descentralização 
da saúde, fazendo mau uso das 
obras gigantescas fora da sede 
do município, mau planejamento 
nas reformas do posto de saúde 
da sede, tendo de refazê-las, 
dificultando assim o acesso e o 
atendimento à população.

SAúde:
Contratação de mais 
e bons especialistas 

nas várias áreas da saúde 
– dentista, clínico geral, pedia-
tria e ginecologia.

eduCAçãO:
Transporte de 
qualidade, pre-
servando a vida 

dos estudantes; cursos de 
qualificação aos profissionais 
da área; ajuste do plano de 
carreira, cargos e salários do 
ensino fundamental.

iNFRA-eSTRuTuRA:
Criação de uma praça; em-
belezamento da cidade com 
a participação da população 
e comércio local; construção 
de uma ciclovia no acesso a 
Bela Vista; pavimentação de 
ruas urbanas, patrolamento 
e cascalhamento contínuos 
de nossas estradas rurais 
para facilitar o escoamento da 
produção agrícola; construção 
de abrigo para passageiros de 
ônibus.

hAbiTAçãO:
Buscar junto às en-
tidades estaduais e 
federais recursos 
para a construção 

de moradias populares urba-
nas e rurais; orientar a po-
pulação das diversas formas 
de captar recursos junto ao 
Governo para a construção da 
casa própria.

Nome: Hermegildo Czerniak
idade: 49 anos
escolaridade: Fundamental 
completo
Profissão: Empresário
Filiação partidária: Iniciou 
carreira política no PSDB, 
mas há 18 meses está no 
PMDB
Lema da campanha: Bela 
Vista conta com você, na 
renovação, dignidade, capa-
cidade

Quem é?

PRINCIPAIS 
PROJETOS
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O juiz Leopoldo Augusto Bruggemann, 
da 3.ª Vara Criminal da Capital, negou o 
pedido de revogação da liberdade pro-
visória do empresário Nei Silva, dono 
da revista Metrópole. A nova prisão de 
Nei foi requisitada na semana passada, 
um dia após a ida dele à Assembléia 
Legislativa, onde prestou depoimento 
público a convite de deputados de 
partidos de oposição.

Foi marcado para terça-feira, 22, 
o depoimento de Márgara Hadlich, 
ex-funcionária da Metrópole e que 
escreveu textos enaltecendo ações do 
Governo nos meses que antecederam 
a eleição de 2006, período em que a 
propaganda oficial estava proibida.

Pedido para nova 
prisão é rejeitado

GILDO: “O atendimento na saúde através de ambulatórios 24 horas, é prioridade”

bRASÍLiA
Congresso aprova 

LdO de 2009 
> p. 6
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uMa PerGunTa pAra:
> Frase da semana

PEREIRA FORA MAIS UMA VEZ
Os eleitores canoinhenses serão privados mais uma vez da presença de um dos 
membros do clã Pereira na disputa eleitoral. Francisco Vital Pereira (foto) chegou 
a ser registrado como candidato a vereador, mas declinou da disputa mesmo antes 
da homologação das candidaturas. Norma Pereira, sua esposa, vereadora entre 
2001 e 2004, também desistiu da disputa. É uma pena. O casal é visto como 
ícone da lisura e honestidade.  Depois de anos militando na política - Vital foi 
vereador entre 1997 e 2000 -, colecionando decepções com seus pares, optaram 
por investir na iniciativa privada. Além do escritório de advocacia que mantêm 
como um dos mais tradicionais da cidade, o casal trabalha pesado no Santa Ca-
tarina Plaza Hotel, investimento audacioso que resultou em sucesso absoluto. 
Prova de que honestidade e trabalho rendem bons frutos. 

O sumiço do tacógrafo pode levar à perda de votos?

Prefeito Leoberto Weinert (PMDB) erra feio ao 
não dar importância para o acidente que vitimou 
Reinaldo Kovalek, de 21 anos, no dia 14 de junho 
na rotatória da rua 3 de Maio. O acidente foi pro-
vocado por um caminhão da prefeitura e só o fato 
em si já justifica ao menos um pedido de desculpas 
por parte do prefeito à família da vítima.
O tempo desse pedido, no entanto, já expirou. O 
caso agora é de polícia, com o sumiço do disco do 
tacógrafo. Cabe à prefeitura instaurar uma sindicân-
cia, o que também não foi feito. O caso deve render 
muito mal-estar à Weinert por pura falta de tato. 

Novo juiz
Dr. Reny Baptista Neto assumiu esta semana a vaga de 2.o juiz 

substituto da Comarca de Canoinhas. É sua primeira lotação no interior 
após aprovação no último concurso da Magistratura.

Com Neto, a Comarca soma quatro juízes - Dr. André Alexandre 
Happke, 1.ª Vara, que cuida de acidentes de trabalho previdenciário, 
Juizado da Infância e Juventude e 8.ª Zona Eleitoral; Dra. Janine Stiehler  
Martins, 2.ª Vara, responsável pelo Tribunal do Júri, Execuções Fiscais 
e Direção do Foro;  Dra. Alessandra Meneghetti  e Dr. Reny Baptista 
Neto, primeiro e segundo juízes substitutos respectivamente.

> PT: O Partido dos Trabalhadores de 
Canoinhas encomendou fôlderes discri-
minando as obras do Governo Federal na 
cidade. Querem somar na campanha de 
João Rosa Muller (PP).

> MORNO: Vereadores de Canoinhas 
candidatos a reeleição não estão muito 
preocupados com a campanha ou usam 
estratégias obscuras. As sessões dos 
últimos dias terminam em menos de uma 
hora. Resumem-se a ler a ata e votar pro-
jetos inexpressivos.

> MORNO II: Para completar eles entraram em 
recesso essa semana e só voltam em agosto.

> CENTRO: Luiz Cesar Batista deveria 
ter ido terça-feira à Câmara para prestar 
esclarecimentos sobre o Centro de Diag-
nóstico por Imagem, inaugurado há um 
mês, mas sem funcionamento.

> CENTRO II: Acabou não indo a pedido dos 
próprios vereadores que deixaram a visita 
para agosto. Querem somar para as eleições.

> EXPECTATIVA: Batista, que é secretário 
executivo do CIS/Amurc, deve responsabilizar 
o presidente da entidade pelos impasses que 
impedem o funcionamento do Centro.

> REESTRÉIA: Jornalista  João Santos 
reeestréia sua coluna direto de Brasília 
hoje no CN. Confira na página 6.

PREFEITURA DE CANOINHAS

RECURSOS ORÇAMENTÁRIOS

“Esta falta de informação tem trazido muita 
insegurança para os que prestaram concurso 
e foram aprovados”

do vereador Bene Carvalho (PMDB) criticando a falta de informações por parte da 
prefeitura aos aprovados no concurso público realizado em maio

Dados do Sistema Integrado de Administração 
Financeira do Governo Federal comprovam que  
Canoinhas foi contemplado com quatro projetos 
do Governo Federal, totalizando R$ 1,1 milhão 
para aplicar nas áreas da agricultura e infra-es-
trutura. Estão assegurados recursos para projeto 
de desenvolvimento do Setor Agropecuário no 
valor de R$ 200 mil para a aquisição de patrulha 
agrícola mecanizada e outros investimentos. Para 
obras de infra-estrutura foram empenhados mais 
R$ 900 mil, por meio do Ministério das Cidades.  

PREFEITO DE CANOINHAS

LEOBERTO WEINERT

Impugnado
Bem fez o prefeito de Major Vieira, Orildo Severgnini (PMDB), ao 

não lançar candidatura a prefeito de Monte Castelo. Na semana pas-
sada o Tribunal Regional Eleitoral recusou seu pedido de mudança de 
domicílio eleitoral por entender que o prefeito mora mesmo em Major 
Vieira e só comprou uma casa em Monte Castelo. Cabe recurso no 
Tribunal Superior Eleitoral, mas Severgnini já desistiu da batalha.

Desafios para o futuro
A informação de que o Tribunal de Contas 

do Estado aconselhou a não concretização do 
processo licitatório para eleger empresa que 
se responsabilize pelo estacionamento pago em 
Canoinhas, coloca pela segunda vez na estaca 
zero a regulamentação do trânsito canoinhense. 
A prefeitura chegou a abrir na semana passada 
o processo licitatório, mas fechou depois da 
recomendação. O erro está no edital, que já teve 
três versões. Um novo processo licitatório será 
aberto e a expectativa é de que a empresa seja 
eleita, finalmente, no final de agosto.

Resta saber se o prefeito Leoberto Weinert 
(PMDB) vai peitar a responsabilidade de em 
plena campanha pela reeleição implementar 
medidas antipopulares como fazer valer a lei 
que proíbe o trânsito de veículos pesados pelo 
centro e fixar horário especial para carga e 
descarga no comércio do centro. Em relação 
ao estacionamento pago, a população, pelo 
que se percebe, deve avalizar a medida, mesmo 
porque ninguém mais aguenta tentar estacio-
nar no centro. De qualquer forma, como toda 
a medida que provoca grandes mudanças, esta 
deve provocar polêmica da grossa, por isso, 
parece muito interessante a Weinert deixar a 
água rolar até outubro, para depois das elei-
ções. Difícil também é acreditar que Weinert 
vá fazer a mudança do trânsito em menos de 
três meses. Deve mesmo deixar para o próximo 
governo, seja dele ou não. Com isso, claro, 
perde a cidade, que vive um trânsito caótico, 
absolutamente desorganizado, no qual o que 
vale é a lei da esperteza. “Farinha pouca, 
meu pirão primeiro”, como deveriam cantar 
os motoristas de caminhões que bagunçam o 
trânsito no centro, estacionando indevidamen-
te, tornando o trânsito moroso e ignorando 
solenemente o anel viário criado especialmen-
te para eles. Por outro lado, motociclistas, 
ciclistas e motoristas não ficam muito atrás. O 
desrespeito é geral. 

Por que o senhor vai optar por 
não conceder entrevistas durante o 

período eleitoral? 
Mas se eu te respondesse eu já estaria te dan-

do uma entrevista!.

Sem entrevista
Prefeito Leoberto Weinert (PMDB) vai seguir orien-

tação da assessoria jurídica do partido e não concederá 
entrevistas à imprensa até o fim do período eleitoral. 
Teme que a legislação eleitoral possa enquadrá-lo e 
cassar sua candidatura.
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A imagem

<< O QUE PASSOU...

20%
dos candidatos a prefeito, vice e 
vereadores teriam problemas para levar a 
candidatura adiante caso o Senado aprove 
o projeto que torna inelegível o político com 
pendências com a Justiça.

InBev compra fabricante da 
Budweiser por US$ 52 bilhões
<<14/07
A cervejaria belgo-brasileira InBev 
comprou a rival americana Anheuser-
Busch (dona da marca Budweiser) 
por US$ 52 bilhões (US$ 70 por 
ação). A nova companhia irá se 
chamar Anheuser-Busch InBev 
e a proposta foi aprovada por 
unanimidade pelas diretorias das 
duas empresas.

Mendes critica Tarso
<<14/07
Presidente do Supremo Tribunal 
Federal, Gilmar Mendes, responde 
às críticas do ministro da Justiça, 
Tarso Genro, de que a liberdade 
do banqueiro Daniel Dantas, do 
Opportunity, abriria a possibilidade de 
sua fuga do Brasil. Mendes disse que 
Tarso não tem competência para falar 
sobre o assunto.

Passarela cai e mata um
<<14/07
Parte de uma passarela da rodovia 
dos Imigrantes, em São Paulo, foi 
derrubada por um caminhão cuja 
caçamba se levantou com o veículo 
em movimento. Um motorista, atingido 
por parte da passarela, morreu.

Agentes são autuados por 
facilitar fuga de presos
<<15/07
Os agentes prisionais Paulo César 
Generoso e Celso Ciro Pereira, que 
estavam de plantão na noite de 
domingo, 13, na Central de Triagem 
da Polícia Civil, no bairro Estreito, 
em Florianópolis, foram indiciados 
em inquérito policial e autuados em 
flagrante por crime de facilitação de 

ERRO: 
Amigos e 
parentes 
de Rafaeli 
Ramos Lima 
protestam 
contra seu 
assassinato 
por policiais 
militares que 
confundiram 
o carro onde 
ela estava 
com o de 
bandidos no 
domingo, 
13, em Porto 
Amazonas, 
no Paraná

fuga de 43 detentos. Se condena-
dos, cumprirão pena de um a quatro 
anos de prisão. Foi a maior fuga de 
presos registrada em SC. 19 foram 
recapturados até ontem.

Senado desiste de criar cargos
<<15/07
O Senado recuou e desistiu da 
criação de 97 cargos comissionados 
com salário de R$ 9,9 mil autorizada 
pela Mesa Diretora da Casa. Depois 
da polêmica pela criação das vagas, 
os próprios integrantes da Mesa 
recuaram e pediram ao presidente do 
Senado, Garibaldi Alves (PMDB-RN), 
que revogasse o ato e arquivasse o 
pedido.

Delegados são afastados
<<15/07
Os três delegados que deflagraram 
a Operação Satiagraha foram 
afastados das investigações pela 
cúpula da Polícia Federal.

Mais de mil km² devastados
<<15/07
O desmatamento na Amazônia 
Legal foi de 1.096 km² em maio, 
segundo o Instituto Nacional de 
Pesquisas Espaciais. O Estado do 
Mato Grosso foi responsável por 69% 
do desmatamento na região, nos 
primeiros cinco meses do ano.

Mais um inocente morto
<<15/07
Policiais militares mataram o 
administrador de empresas Luis 
Carlos Soares da Costa, no Rio de 
Janeiro, minutos após ele ser feito 
refém por um assaltante. Os PMs 
alegam que não sabiam se tratar de 
um sequestro e que revidaram a tiros 

do assaltante.

Começa Festival de Dança
<<16/07
Começa em Joinville a 26.a edição 
do maior Festival de Dança do 
mundo.

Cacciola chega ao Brasil
<<17/07
O ex-banqueiro Salvatore Cacciola 
desembarcou no Rio de Janeiro às 
4h31 de ontem, vindo da França em 
um vôo de carreira, após passar 10 
meses preso no principado de Mônaco. 
Em entrevista coletiva na 
superintendência da Polícia Federal, 
o ex-banqueiro disse que ‘confia na 
Justiça’ brasileira.

Vice-presidente derruba lei que 
cria impostos na Argentina
<<17/07
Numa maratônica e histórica sessão, 
o Senado argentino rejeitou o projeto 
de lei que aumenta o imposto às 
exportações de grãos, as chamadas 
retenções. A derrota do oficialismo 
chegou depois de 18 horas de debate 
e veio por onde menos se esperava. 
Foi o próprio vice-presidente da 
República, também presidente do 
Senado, Julio Cobos, o responsável 
por impor a derrota à presidente 
Cristina Kirchner.

Opportunity é alvo do BC
<<17/07
O Banco Central está processando o 
Opportunity por suspeita de lavagem 
de dinheiro. Os indícios da prática 
criminosa foram levantados pelo 
próprio BC, numa fiscalização feita 
em 2007, revela reportagem do jornal 
O Estado de S.Paulo.
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:: CONGRESSO APROVA LDO DE 2009
O Congresso Nacional aprovou na terça-feira, 16, o projeto de Lei de Dire-
trizes Orçamentárias para 2009. Com a aprovação da LDO, a Câmara dos 
Deputados e o Senado Federal entram em recesso no período de 18 a 31 de 
julho. A LDO determina as diretrizes que o Governo Federal deverá adotar 
para elaboração do projeto de Lei Orçamentária Anual de 2009. Vejamos os 
principais pontos da LDO:
Superávit Primário: – meta fiscal do próximo ano (receita menos despesas, 
excetuado o pagamento com os juros da dívida pública) será de 3,8% do PIB 
para todo o setor público.
Salário mínimo – a regra de reajuste adotada (inflação, mais crescimento da 
economia em 2007) elevou o valor para R$ 453 em 2009; o texto do governo 
previa um mínimo de R$ 449.
Metas sociais – o projeto da Lei Orçamentária de 2009 conterá a avaliação 
do cumprimento das principais metas sociais relativas a programas e ações do 
governo.
Renúncia de receita – projetos ou medidas provisórias que impliquem benefí-
cios fiscais só poderão vigorar por cinco anos.
Sistema S – entidades como Senai, Sesc e Sebrae terão de divulgar na 
internet dados sobre valores recebidos e aplicações efetuadas, por finalidade 
e região.
Operações de crédito – instituições com dirigentes condenados por crimes 
ambientais não poderão receber financiamento dos bancos estatais federais.
Medida provisória – o texto obedece à recente decisão do STF e determina 
que as MPs para abertura de crédito extraordinário terão que obrigatoriamente 
atender somente despesas urgentes, relevantes e imprevisíveis
Novo banco – a lei orçamentária deverá prever recursos para a implantação 
do Banco de Desenvolvimento do Centro-Oeste.
Necessidades especiais – o texto autoriza a transferência de recursos públi-
cos para entidades voltadas ao atendimento de pessoas carentes portadoras 
de necessidades especiais. Os gastos poderão ser feitos em obras e equipa-
mentos
Contingenciamento – não poderão ser bloqueados, entre outros, recursos 
para o Programa de Prevenção e Combate à Violência contra a Mulher; para 
ações voltadas a pessoas carentes com deficiência e para capacitação e 
educação ambiental, relacionadas aos recursos hídricos.

:: REAJUSTE DOS SERVIDORES FEDERAIS
A Câmara dos Deputados aprovou na quarta-feira, 16, o projeto de lei de 
conversão apresentado pelo deputado Magela (PT-DF) para a Medida Provi-
sória 431/08, que reajusta os salários de cerca de 1,4 milhão de servidores, 
integrantes de 16 carreiras e categorias do funcionalismo público federal (800 
mil servidores) e das Forças Armadas (600 mil). A conclusão da votação, 
entretanto, deve ocorrer somente em agosto, porque precisam ser analisados 
os destaques apresentados ao texto.
Devido à sessão do Congresso Nacional ocorrida pela manhã, o Plenário 
começou as votações somente às 12 horas, em sessão extraordinária. DEM 
e PSDB continuaram a obstruir os trabalhos por serem contra o parecer do 
relator, que considerou inconstitucionais as emendas que beneficiavam outras 
carreiras não atendidas pela MP. No final da sessão, a falta de quorum inviabi-
lizou a continuidade dos trabalhos.
No projeto de lei de conversão aprovado, ganhou nova redação um dos itens 
mais polêmicos: a aplicação do índice de reajuste do Instituto Nacional do Se-
guro Social (INSS) para as aposentadorias e pensões de servidores públicos. 
O relator afirma que o texto final “não deixa dúvidas” em relação à garantia da 
paridade do reajuste de proventos dos servidores que se aposentaram com 
esse direito garantido pela legislação.

:: PRÓXIMA PARADA: ARQUIVO
O Senado Federal desistiu de criar 97 cargos de confiança e livre provimento 
para assessorar os senadores com salários de R$ 9,9 mil. Graças à pres-
são da opinião pública, o presidente da Casa, Senador Garibaldi Alves Filho 
(PMDB-RN), informou que o assunto está encerrado por absoluta “falta de 
unanimidade”. Com a desistência da criação dos cargos, a Sub-Secretaria de 
Recursos Humanos do Senado Federal está trabalhando a todo vapor nos 
preparativos do concurso público para preencher 150 vagas de nível médio 
e superior para o quadro de pessoal efetivo com salários de variam de R$ 
6.722,00 a 11.815,00. Esta será uma ótima oportunidade para trabalhar no 
Senado Federal. Preparem-se.

:: SUCESSÃO ESTADUAL
O pleito municipal em Florianópolis, com a disputa entre o atual prefeito Dário 
Berger (PMDB) e o ex-governador Esperidião Amin (PP), passa necessaria-
mente pela sucessão do governador Luis Henrique da Silveira. Se Berger for o 
vencedor, seguramente disputará o governo catarinense em 2010 e uma nova 
derrota eleitoral de Amin poderá sepultar uma das mais brilhantes carreiras na 
política catarinense nos últimos 30 anos.
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LARANJA 
DÁ MAIS 
ENERGIA

:: Reduz o 
colesteRol 
Ruim e aumenta 
o bom
Além de saborosa, a la-
ranja é rica em vitamina 
C, que é antioxidante e 
protege o organismo contra 
alguns tipos de câncer, como o de 
estômago  e de próstata. Ela também 
contém pectina, uma fibra que ajuda a re-
gular as taxas de colesterol.

:: suco de laRanja faz muito bem
O consumo de suco de laranja e a prática de exercícios físicos fre-
quentemente podem trazer vários exercícios benéficos para a saúde, 
como demonstra a pesquisa desenvolvida por Nancy Preising Boni-
fácio, na Universidade Estadual de São Paulo (Unesp), campus de 
Araraquara.
Durante três meses , 30 mulheres sedentárias (não acostumadas a 
praticar atividade física) consumiram diariamente 500 ml de suco de 
laranja e realizaram exercícios aeróbicos, como caminhadas, por 50 
minutos, três vezes por semana.
A ingestão de suco de laranja associada ao exercício regular trouxe 
excelentes resultados.

:: o efeito do suco no oRganismo
As mulheres reduziram 30%, em média, a quantidade de gordura cor-
poral (por causa dos exercícios físicos), enquanto a ingestão do suco 
antes da caminhada diminuiu a concentração de ácido lático no sangue, 
que normalmente é liberado durante a prática do exercício moderado 
ou intenso e pode levar a fadiga. 
“Esse efeito benéfico do suco pode ser atribuído à vitamina C e aos 
flavonóides cítricos, presentes no suco de laranja e que previnem do-
enças cardíacas e o câncer”.
Além disso, as mulheres que participaram da pesquisa tiveram um 
aumento de 18% do colesterol bom (HDL) e a redução de 15% do 
colesterol ruim (LDL).
O consumo de suco de laranja durante a pesquisa com exercícios ainda 
forneceu carboidratos, que no corpo são transformados em energia ou 
armazenados como glicogênio, uma forma de açúcar do fígado que 
posteriormente, é utilizada para a atividade física.
Atletas que praticam exercícios físicos que desejam melhorar seu de-
sempenho podem utilizar o suco de laranja para repor a energia gasta 
na atividade e para reidratar o seu corpo. E tem mais, a vitamina C do 
suco é um antioxidante natural que auxilia o organismo a remover os 
radicais livres (responsáveis pelo envelhecimento precoce) produzidos 
pelo exercício físico.

:: suco de laRanja na hoRa
É muito importante espremer a laranja somente quando for beber o 
suco. Assim, evita-se a perda de vitamina C, que pode ocorrer quando 
o suco fica exposto à luz e o calor.

Fonte: Nancy P Bonifácio
   

Mais de 17 mil canoinhenses deverão ser vacinados contra a 
doença; segunda vacina contra a poliomielite também será dada

Campeões de saúde

gracieli Polak
CANOINHAS

Descubra o poder dos alimentos

Saúde prepara mutirão 
contra rubéola em agosto

Canoinhas está preparando a 
maior campanha de vacinação 
contra rubéola que o município 
já teve, em uma ação conjunta 
da Secretaria Municipal de Saúde 
com a Secretaria de Estado da 
Saúde. A medida faz parte de 
um pacto assinado pelos países 
da Organização Pan-Americana 
da Saúde, que tem por objetivo 
eliminar a rubéola do continente 
americano até 2010 e será des-
tinada a 17.047 canoinhenses, 
entre 20 e 39 anos de idade. 

A vacinação contra rubé-
ola faz parte do calendário do 
Sistema Único de Saúde (SUS), 
e é indicada, atualmente, para 
crianças com um ano de idade, 
que recebem doses de reforço 
entre 4 e 6 anos. Segundo Iolanda 
Ruthes da Silveira, enfermeira da 
Secretaria de Saúde, todas as pes-
soas entre 20 e 39 anos deverão 
receber uma dose contra a ru-
béola na campanha, que começa 
no dia 9 de agosto e vai até 12 de 
setembro, mesmo que já tenham 
tomado a vacina anteriormente. 
O objetivo é mobilizar a popu-
lação para participar da campa-
nha, que visa eliminar o vírus da 
rubéola através da vacinação de 
homens e mulheres nos grupos 
etários de maior suscetibilidade 
à doença no País. 

A meta, de mais de 17 mil 
canoinhenses vacinados, obriga 
que esforços sejam feitos para 
alcançar a cota. Por isso, a data 
de lançamento da campanha será 
no mesmo dia da segunda dose 
da vacina contra a poliomielite, 
para crianças menores de cinco 
anos, estimulando as famílias 
para a imunização. Também para 

vacinar os trabalhadores, o servi-
ço de vigilância epidemiológica 
mapeou as ruas da área urbana da 
cidade e fará visitas com equipes 
volantes de vacinação nas lojas, 
empresas, universidade e escolas 
onde possam estar concentradas 
a população entre 20 e 39 anos.

Para atingir a população do 
interior do município, foi plane-
jado levar a vacina contra rubéola 
junto com a vacina da poliomieli-
te, a partir do dia 29 de julho, até 
8 de agosto (leia na p. 8).

As únicas pessoas que não 
devem tomar a vacina são as 
mulheres grávidas. O público 
masculino será o alvo preferen-
cial da campanha de divulgação, 
pois, do total de casos de rubéola 
confirmados em 2007, 70% fo-
ram em homens. 

Em 2007, foram notificados 
15 casos. Até 10 de julho de 
2008, Canoinhas não confirmou 

nenhum caso da doença.
 

a doenÇa
A rubéola é uma doença in-

fecciosa, transmitida por contato 
direto com indivíduos infectados 
por meio das gotículas de secre-
ções da nasofaringe. As pessoas 
infectadas podem transmitir a 
doença cerca de cinco dias antes 
ou até sete dias após o apareci-
mento de manchas vermelhas na 
pele. Os principais sintomas são 
febre baixa, manchas no corpo, 
dores articulares, conjuntivite, 
coriza e tosse.

Normalmente, a rubéola 
é uma doença benigna, mas 
quando ocorre durante a gesta-
ção, pode causar a Síndrome da 
Rubéola Congênita, podendo 
comprometer o desenvolvimento 
do feto e causar abortamento 
espontâneo, morte fetal e mal-
formações congênitas.
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O que é a doença 
de Alzheimer?

Campanha no interior 
começa no próximo dia 29

Um medicamento desenvolvido com 
o uso de nanotecnologia e de um 
fungo que contaminou acidental-
mente um experimento de laboratório 
mostrou-se eficaz contra diversos 
tipos de cânceres, informaram esta 
semana pesquisadores norte-ame-
ricanos.

Batizada de lodamina, a droga 
foi melhorada em um dos últimos 
experimentos dirigidos pelo espe-
cialista em câncer Judah Folkman, 
que morreu em janeiro. Folkman 
criou o conceito de angiogênese 
terapêutica, que consiste em cortar 
o suprimento sanguíneo que nutre o 
tumor. A lodamina é um inibidor da 
angiogênese que a equipe de Folk-
man vem tentando aperfeiçoar há 20 

A doença de Alzheimer (DA) é uma enfermidade progressiva, de causa ainda 
desconhecida que acomete preferencialmente as pessoas idosas. Estima-se 
que, nos EUA existam cerca de 4 milhões de pacientes e no Brasil, pelo menos 
um milhão. Foi descrita pela primeira vez pelo médico Alois Alzheimer, em 1907. 
Essa doença é erroneamente conhecida pela população como “esclerose” 
ou caduquice. É uma forma de demência cuja causa não se relaciona com a 
circulação ou com a aterosclerose, sendo devida à morte das células cerebrais 
responsáveis pela liberação de um neurotransmissor, a acetilcolina, que está 
estreitamente ligada a processos da memória, raciocínio lógico, julgamento, 
linguagem e também comportamento e capacidade da pessoa se orientar no 
tempo e no espaço.

:: Quais são os sintomas? No começo são os pequenos esquecimentos, 
normalmente aceitos pelos familiares como parte do processo normal de 
envelhecimento, que vão se agravando gradualmente. Os pacientes tornam-
se confusos e, por vezes, agressivos. Passam a apresentar alteração da 
personalidade com distúrbios de conduta e terminam por não reconhecer os 
próprios familiares e até a si mesmos quando colocados frente a um espelho. 
À medida que a doença evolui, tornam-se cada vez mais dependentes de ter-
ceiros, iniciam-se as dificuldades de locomoção, a comunicação se inviabiliza 
e passam a necessitar de cuidados e supervisão integral, até mesmo para as 
atividades elementares do cotidiano como alimentação, higiene, vestimenta, 
entre outros.

:: Qual a causa da doença de Alzheimer? A causa da doença de Alzheimer 
ainda não é conhecida. Existem várias teorias, porém, de concreto aceita-se 
que seja uma doença geneticamente determinada, não necessariamente 
hereditária (transmissão entre familiares). 

:: Como é feito o diagnóstico? Não há um teste específico que estabeleça 
de modo inquestionável a doença. O diagnóstico definitivo da DA só pode ser 
feito por exame do tecido cerebral obtido por biópsia ou necropsia. Deste modo, 
o diagnostico de provável DA é feito excluindo outras causas de demência 
pela história (depressão, perda de memória associada a idade), exames de 
sangue (hipotireoidismo, deficiência de vitamina b), tomografia computorizada 
ou ressonância magnética cerebral (múltiplos infartos, hidrocefalia) e outros 
exames. Existem alguns marcadores, geralmente identificados a partir de 
exame de sangue, como a apolipoproteina E (APOE), cujos resultados podem 
mostrar chance aumentada de DA e são úteis em pesquisa, mas não servem 
para diagnóstico individual. É claro que isso não impede que marcadores mais 
sensíveis venham a surgir no futuro.

:: Como é feito o tratamento? O tratamento da DA tem dois aspectos: um 
não específico, por exemplo, de alterações de comportamento como agitação 
e agressividade, de humor como depressão, que não deve ser feito apenas 
com medicação mas também com orientação por diferentes profissionais da 
saúde. O tratamento específico é feito com medicamentos que podem corrigir o 
desequilíbrio químico no cérebro como a Rivastigmina, a Tacrina, o Donepezil 
e a Galantamina. Esse tratamento funciona melhor na fase inicial da doença 
e o efeito é temporário, pois a DA continua progredindo.

:: Como a doença afeta os familiares? As dúvidas e incertezas com o futuro, 
a grande responsabilidade, a inversão de papéis onde os filhos passam a se 
encarregar dos cuidados de seus pais, além da enorme carga de trabalho e 
sobrecarga emocional acabam por gerar no meio familiar intenso conflito e 
angústia. A sensação de estar só, isolado, desamparado e a inevitável pergunta 
“por que isso está acontecendo comigo?” submete os cuidadores a enorme 
pressão psicológica que se acompanha de depressão, estresse, queda da 
resistência física, problemas de ordem conjugal etc.

:: O que pode ajudar? A grande arma no enfrentamento dessa doença é a 
informação associada à solidariedade. À medida que os familiares conhecem 
melhor a doença e sua provável evolução, vários recursos e estratégias 
podem ser utilizadas com sucesso. É fundamental que os familiares saibam 
que sempre há algo a fazer, sempre é possível melhorar a qualidade de vida 
dos pacientes e de seus familiares. Existem doenças incuráveis, porém não 
existem pacientes “intratáveis”.

A Campanha de vacinação contra 
a rubéola no interior de Canoi-
nhas começa no próximo dia 29. 

A intenção da Secretaria Muni-
cipal de Saúde é de que todas as 
localidades sejam visitadas por 

enfermeiros do órgão. A vacina 
será oferecida junto com a contra 
a Poliomielite. Acompanhe.

Remédio feito com fungo ajuda a tratar câncer, dizem pesquisadores 
anos. Em artigo publicado na revista 
Nature Biotechnology, os colegas do 
cientista afirmaram ter desenvolvido 
uma fórmula em pílula sem efeitos 
colaterais.

Testes com ratos mostraram que 
o remédio é eficaz contra vários tu-
mores, entre eles o de mama, útero, 
ovário, próstata, neuroblastoma e 
tumores cerebrais.
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Região Um parque para 
Canoinhas 
> p. 11  a 13

Edinei Wassoaski
CANOINHAS
Apesar de ser natural de Florianó-
polis, o novo comandante do 3.° 
Batalhão de Polícia Militar, tenente 
coronel Ricardo Assis Alves, tem 
grande carinho por Canoinhas. 
Foi aqui que o militar iniciou sua 
carreira, como soldado, 28 anos 
atrás. Na entrevista a seguir, Alves 
fala sobre o retorno à cidade, falta 
de efetivo, policiamento nas ruas, 
trânsito, tráfico de drogas e Lei Seca. 
Acompanhe:

O senhor defende a parceria 
da comunidade com a Polícia 
Militar. Isso pode ser praticado 
com os Consegs (em Canoinhas 
há três), mas nos últimos tempos 
os presidentes dos Conselhos 
têm reclamado da falta de efetivo 
policial patrulhando os bairros. 
Como responder a esta demanda 
com pouco efetivo?

Os Consegs são muito impor-
tantes. Segurança pública não en-
volve somente a PM, envolve vários 
setores da sociedade. Por mais que 
eu não consiga multiplicar o efetivo, 
vou fazer o possível para motivá-los 
e com as informações dos Consegs 
trabalhar no foco do que está acon-
tecendo em determinado bairro. A 
comunidade sabe onde estão os 
delinqüentes.

O curso de formação de 
soldados deve ajudar a resolver o 
problema de falta de efetivo?

Vai minimizar. Estes alunos 
terão uma formação muito boa e 
vão ajudar bastante. Mas a gente 
não pode ficar batendo na tecla de 
que falta isso ou aquilo, temos de ser 
criativos, procurar parcerias com o 
Ministério Público, Judiciário, Con-
selho Tutelar; temos de estar muito 
unidos com a Polícia Civil, enfim, 
ações preventivas como palestras 
contra as drogas, especialmente 
nas escolas, com os jovens, são 
importantes.

Que tipo de perfil adminis-
trativo o senhor pretende imple-

mentar no 3.° BPM?
Trabalho de uma maneira muito 

técnica. Se eu fosse um agricultor 
teria de estudar qual a melhor área 
de terras para plantar, como traba-
lho em segurança pública, preciso 
delimitar aonde estão acontecendo 
a maioria das ocorrências e é isso 
que eu estou fazendo no momento. 
Primeiramente vamos combater 
fortemente tráfico de entorpecentes, 
receptação e pequenos furtos que 
acontecem com freqüência. Gostaria 
que a comunidade não se intimidasse 
em denunciar, até mesmo policiais 
que tenham prestado mau atendi-
mento ou coisa parecida.

Canoinhas municipalizou 
o trânsito, mas somente no pa-
pel. Prefeito Leoberto Weinert 
(PMDB) já manifestou desejo 
de firmar um acordo com a PM 
para que os militares façam a 
fiscalização. Com pouco efetivo, 
é possível fiscalizar o trânsito?

Com certeza. Agora tem de 
analisar o Código de Trânsito. Leis 
como a que determina o recolhimen-
to de veículos irregulares fica difícil 
de ser aplicada já que não temos um 
pátio de depósito, isso pode ser um 
fator motivador da impunidade. Um 
trânsito bem organizado evita aci-
dentes e infrações. Vamos trabalhar 
para fazer um trânsito mais seguro 
em Canoinhas.

A média é de 1,1 acidente por 
dia no centro de Canoinhas. A 
fiscalização pode ajudar a reduzir 
esse número?

Sim. O trânsito de Canoinhas 
precisa ser melhor sinalizado, pelo 
que percebi num primeiro momento. 
É preciso identificar os pontos aon-
de acontecem mais acidentes e rever 
a sinalização, que pode ser um fator 
causador de acidentes. Seria interes-
sante também fazer uma parceria 
com os Centros de Formação de 
Condutores, afinal é de lá que saem 
nossos motoristas.

Haverá blitze especialmente 
para flagrar motoristas que este-
jam com álcool no sangue, a fim 

de aplicar a Lei Seca?
Nossa intenção é trabalhar em 

cima da segurança pública como um 
todo. Vamos trabalhar o trânsito 
como um todo, se encontrarmos al-
guém embriagado vamos enquadrar 
no que diz a Lei. Os motoristas têm 
de se conscientizar que dirigir em-
briagado é o mesmo que andar com 
uma arma. De início, no entanto, 
não faremos fiscalizações exclusivas 
para isso.

Como o senhor vê o direito 
garantido pela Constituição de 
que o cidadão não deve produzir 
prova contra si mesmo e a relação 
com o teste do bafômetro?

O bem maior é a coletividade. 
Quando o cidadão se recusa a fazer 
o teste do bafômetro, na realidade 
ele está se auto-incriminando. O 
fato de ele se recusar a fazer o teste 
já faz levantar suspeitas sobre ele. 
No Brasil há muitos furos nas leis. 
O Código já previa intolerância 
com embriagados no trânsito, mas 
como o brasileiro gosta de tomar 
sua cerveja, um uísque, e os nossos 
políticos também têm esse costume, 
acabou-se dando aquela tolerância 
(0,6 g/l) e hoje acabou a tolerância. 
Vejo isso positivamente. De qual-
quer forma, se o cidadão se recusar 
a fazer o teste, a prova testemunhal 
do policial que fez o flagrante pode 
reforçar mais que o próprio teor do 
bafômetro.

Países como Estados Unidos 
e Japão toleram até 0,8 g/litro de 
álcool no sangue e registram bem 
menos acidentes de trânsito que 
o Brasil. Isso não indica para um 
problema de educação?

Com certeza. No Brasil, infe-
lizmente, nós temos uma cultura de 
que o infrator parece ser a vítima. 
Se tiver um veículo estacionado 
irregularmente e um policial multar, 
a sociedade critica o policial, quando 
quem fez algo errado foi quem colo-
cou o veículo lá. O mesmo acontece 
com a embriaguez – ah, eu tomei só 
um copinho, moro perto – essa Lei 
vem para mudar comportamentos, 
mas isso acontecerá a longo prazo. 

Todo mundo clama por segurança 
e cumprimento da lei, mas quando 
essa lei lhe afeta, daí se tenta o jeiti-
nho brasileiro.

O senhor falou sobre comba-
ter o tráfico de drogas. É perceptí-
vel que Três Barras responde pela 
maioria das apreensões registra-
das na região. Há como aumentar 
a fiscalização na cidade?

Nós temos de fazer um serviço 
de inteligência. Se for necessário, 
faremos contato com polícias de ou-
tras cidades, do Paraná, por exemplo. 
O setor de investigação da PM tem 
de montar um quebra-cabeça para 
chegar até os infratores e tirá-los de 
circulação. Se o problema está em 
Três Barras, o serviço de inteligência 
terá de se centrar lá.

A PM começou a treinar um 

Tenente coronel Ricardo Assis Alves fala sobre sua estratégia de 
comando à frente do 3.° Batalhão de Polícia Militar de Canoinhas

“A comunidade sabe onde 
estão os delinquentes”

Tenente coronel Ricar-
do Assis Alves é natural 
de Florianópolis, casado 
e tem três filhos. Iniciou 
carreira na Polícia Militar 
de Canoinhas. Atuou nas 
corporações de São Mi-
guel do Oeste, Camboriú, 
Florianópolis e Araranguá. 
Graduado em Direito, tem 
especialização em trânsito 
e meio ambiente.

Quem é?

cão farejador?
 Começou sim, mas como este 

preparo é muito técnico e isso não 
estava sendo feito aqui, optei por 
dar uma parada. Se necessitarmos 
de um cão farejador, Joinville nos 
dá esse apoio.
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ALVES: “Todos clamam por segurança, mas quando a lei o afeta, dá-se o jeitinho”
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CANOINHAS

Necessidade de lazer é desafio para o próximo prefeito; projeto de um Parque Ambiental existe há 49 anos

Um parqUe para Canoinhas

O CN inicia hoje uma série de 
reportagens que pretendem 
colocar desafios para o pró-
ximo prefeito. A partir dessa 
edição publicaremos matérias 
jornalísticas que tratam das 
necessidades e deficiências dos 
municípios da Comarca. Além 
de propor o assunto, ouviremos 
os candidatos a prefeito sobre 
quais são seus projetos para su-
prir a determinada deficiência.

Para começar, abordamos 
um assunto que provoca co-
mentários dos mais deprecia-
tivos por parte dos próprios 
canoinhenses – lazer.

As inúmeras reclamações, 
especialmente por parte das 
famílias que não tem onde se 
divertir no final de semana, 
encontraram eco há dois anos 
na Sociedade Assistencial Vale 
do Canoinhas (SAVC), ONG 
que encampou o projeto Par-
que da Cidade. A idéia foi 
discutida pela primeira vez em 
1959, quando aconteceu em 

Canoinhas o Conclave Sócio-
Econômico da Região Norte 
do Estado. No Conclave, o 
engenheiro Leonel Gneipel e o 
empresário Herbert Ritzmann 
apresentaram um projeto deno-
minado Plano de Recuperação, 
Saneamento e Urbanização dos 

locais do Campo d’Água Verde 
e Xarqueada e dos rios Canoi-
nhas e Água Verde. O plano, 
como define seu nome, previa, 
entre outras obras, a criação 
de um lago artificial com duas 
finalidades – regularizar o curso 
do rio Água Verde e criar um 

parque ambiental na cidade.
Quase 50 anos depois, o 

assunto é pauta freqüente nas 
reuniões da SAVC e já está no 
gabinete do prefeito Leoberto 
Weinert (PMDB) desde o ano 
passado. Weinert decretou como 
de utilidade pública a área que 

fica na rua Guilherme Prust. 
O engenheiro agrimensor Irio 
Golanovski fez o levantamento 
topográfico da área de 336,5 
mil metros quadrados. É a área 
que a SAVC quer tornar parque, 
com criação de lagos, pista de 
motocross e passeios.

As terras têm sete proprie-
tários que não podem utilizá-la 
por que estão em área de pre-
servação permanente. O decre-
to de utilidade pública garante 
ao município a preferência pela 
compra da área caso os proprie-
tários decidam vendê-la. Como 
é uma área alagadiça, a venda, 
no entanto, se torna inviável.

Hoje, uma comissão mul-
tidisciplinar tem se reunido 
seguidamente para discutir 
o assunto. O desafio agora é 
garantir recursos financeiros 
para levantar o parque. A ONG 
ainda não fez um levantamento 
de custos, mas como existe um 
pré-projeto, quer que o poder 
público corra atrás de financia-
mento que poderia ser conse-
guido junto a órgãos estaduais 
e federais do Governo.

Alfa reúne 430 mulheres
As filiais da Cooperalfa de vários municípios catarinenses e 

paranaenses, reuniram na terça-feira, 15, em Porto União, 430 
mulheres, a maioria agricultoras. O gerente da Alfa de Irineópolis, 
José Schneider, e sua competente equipe, levaram para o encontro, 
149 mulheres do município. O evento, realizado em todas as regi-
ões do Estado onde a Cooperalfa atua, este ano teve como tema: 
“Relacionamento Pais e Filhos” – Família a verdadeira escola das 
virtudes. Palestrantes de alto nível, tais como Milton Luiz Silvestro, 
pesquisador da Epagri, que abordou a Sucessão Hereditária na 
Agricultura Familiar, e Gianne Cláudia Gemeli Witzen, psicóloga, 
psicoterapeuta de casal e da família. 

Moção de Repúdio
Os vereadores de Irineópolis estão em pé-de-guerra com a 

empresa Reunidas S.A. – Transportes Coletivos. Na sessão do dia 
1º. de julho, os nove parlamentares assinaram Moção de Repúdio 
à empresa, “em virtude da paralisação dos serviços prestados 
pela agência local, o que vem gerando vários transtornos e re-
clamações dos usuários e no transporte de cargas”. Eles exigem 
que a Reunidas reative o balcão de atendimento aos usuários no 
Terminal Rodoviário Municipal, “já que a estrutura disponível 
não está sendo usada”. Os nove vereadores argumentam que 
naquele prédio foi usado o dinheiro do povo para o benefício do 
próprio povo, e a empresa em questão está fazendo pouco caso 
da população de Irineópolis. 

Na berlinda
O tema Reunidas rendeu 

acalorados debates entre os 
representantes do povo no le-
gislativo de Irineópolis. Alguns 
lembraram as promessas feitas 
em campanha por um dos só-
cios da empresa, hoje deputado 
estadual, que, quando a cidade 
tivesse a sua “rodoviária”, ele 
garantiria a passagem por 
dentro da cidade, pelo menos 
uma vez por dia, dos ônibus 
que fazem as linhas Porto 
União-Florianópolis e Porto 
União-Curitiba. O terminal foi 
inaugurado e a promessa não 
foi cumprida. A alta cúpula da 
empresa alega que a demanda 
não é suficiente para justificar a 
passagem dessas linhas diaria-
mente por Irineópolis. Pois bem! 
– Ocorre que, diante dessa justi-
ficativa, os vereadores sugerem 
que, pelo menos, esses ônibus 
passem uma ou duas vezes por 
semana pela cidade É claro, 
com ampla divulgação para 
que as pessoas saibam quais 
os dias e horários. Se isso não 
for possível, que esses ônibus 
passem pelo terminal em vés-
peras de feriados prolongados 
e logo após. A medida evitaria 
que os usuários tivessem que 
se deslocar até aquele ponto, 
na SCT 280 – Km 7, e esperar 
o ônibus dentro de carros ou 
ao relento, com desconforto e 
insegurança. 

Projeto Tecendo o Saber na SDR
A gerência de Turismo, Cultura e Esporte da Secretaria Regional de Ca-

noinhas,  promoveu durante duas semanas  – 7 a 11 e 14 a 18 de julho - a 8.ª 
Exposição Cultural. O projeto Tecendo o Saber, desenvolvido pela empresa, 
de Três Barras, e coordenado pelo serviço social da Mili teve início em 2006 
envolvendo funcionários da empresa, esposas e filhos. A Mili é uma empresa 
que se preocupa com o bem-estar de seus funcionários, e o projeto Tecendo 
o Saber tem o objetivo de contribuir com o aprendizado de nossos funcioná-
rios e familiares, além de 
proporcionar renda al-
ternativa por meio dos 
trabalhos de artesanato 
confeccionados.

Segundo Marcela, 
coordenadora do projeto, 
a empresa desenvolve 
os cursos de artesanato, 
pintura em tela, pintura em 
tecido, bordado, crochê, 
macramê, entre outros. O 
curso de pintura em tela é 
ministrado pela professora 
Catarina Kiwicien e as aulas acontecem na sala de treinamento da empresa 
que fica a rua Barão do rio Branco, 341, em Canoinhas. Participam da 8.ª Ex-
posição no Hall da 
SDR Canoinhas, os 
pintores, Jean Car-
los, Marcela A. Ro-
cha Frisch, Taciana 
Maria Glaba, Cle-
omar Iarrocheski, 
Patricia Gonçalves 
Padilha, Débora 
Iarrocheski Padilha 
e Elevir Carvalho 
de Lima.  A mos-
tra ficará aberta ao 
público, das 13 às 
18h30min desta 
sexta-feira.
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ÁREA de 336,5 mil metros quadrados no Campo d’Água Verde deve comportar lagos, pista de motocross e passeios
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Jacson Padilha, apaixonado por viagens, comenta a falta de lazer em Canoinhas e dá sugestões de alternativas

Sem lazer em Canoinhas, opção é viajar

Poucos canoinhenses viajam 
tanto quanto o empresário Jac-
son Padilha. Apaixonado por 
viagens, ele já conheceu diversos 
países e desbravou o Brasil, seja 
de ônibus, avião ou de moto, 
para ele tão apaixonante quanto 
as viagens. Na entrevista a seguir, 
Padilha compara a falta de lazer 
em Canoinhas ao que já viu por 
aí e afirma que a cidade 
já tem um parque, resta 
investir em estruturação. 
Acompanhe:

O que você acha 
do fato de Canoinhas 
não ter um único lu-
gar de lazer para as 
famílias?

Na verdade nós 
temos um parque. O 
Parque de Exposições 
Ouro Verde. Um dos 
melhores que conheço. 
Só que é pouco usado. Pratica-
mente duas vezes por ano, na 
Agrofest e Fesmate. O que pre-

cisa ser feito é uma estruturação 
daquele local, que possui um lago, 
além de pavilhões de esporte, etc. 
Se no lago fossem feitas benfei-
torias e colocado pedalinhos, bar-
cos, trapiches, com certeza seria 
bem usado. Na área do parque, 
construir churrasqueiras, refor-
mar banheiros, construir quadras 
de esporte de verão, tipo vôlei de 
areia, futebol e tantas outras mo-
dalidades esportivas. Uma outra 
coisa importante é conservar a 

pista de velocross, 
pois temos aqui vá-
rios pilotos que es-
tão semanalmente 
disputando provas 
em todos os níveis 
e não têm lugar 
para treinar. Mas 
não adianta fazer 
tudo isso se não ti-
ver segurança. É de 
conhecimento de 
todos que o pessoal 
invade o parque e 
depreda tudo. Sem 

segurança nada vai funcionar. 
Enfim o parque de Exposições 
pode e deve ser transformado no 

Parque da Cidade, pois construir 
um novo vai custar bem mais caro 
do que fazer os benefícios lá.  

Quando você organiza via-
gens, usa o fato de Canoinhas 
não ter nenhuma atividade 
de lazer para fazer no fim 
de semana como argumento 
para convencer as pessoas a 
viajarem?

Na verdade não. Claro que se 
aproveita uma data, onde não vai 

acontecer nada de importante por 
aqui, que somado a um evento ou 
acontecimento no destino, realiza-
se a viagem, seja de moto, carro 
ou ônibus.

E as pessoas que você 
conhece, que costumam viajar 
no fim de semana, reclamam 
muito da falta de lazer em 
Canoinhas?

Sim, muitos reclamam e cri-
ticam.

 Em suas inúmeras viagens 
pelo mundo, que alternativas 
de lazer público viu e acha se-
rem viáveis para Canoinhas?

Ah sim. Vi e têm várias... 
Uma coisa que chamou a aten-
ção foi a cidade de Presidente 
Prudente (SP). Lá eles têm o 
Parque da Cidade, onde tem tudo 
que falei anteriormente sobre 
o Parque de Exposições Ouro 
Verde. Quadras de vôlei, futebol, 
churrasqueiras, apresentações te-
atrais, enfim, muita coisa. Pessoal 
caminhando, correndo, muito le-
gal mesmo. Ah, e música. Música 
é fundamental. Alegra o espírito 
e tudo fica melhor...Havia palco 
onde se apresentavam músicos 
da cidade e região. Muito legal 
mesmo. Muitas outras cidades 
apresentam opções excelentes. 
Em países da América do Sul, 
como Chile, Argentina e Uruguai, 
além de Peru e Bolívia, tive opor-
tunidade também de ver várias 
opções, parecidas com o que re-
latei anteriormente. É preciso que 
a nova administração municipal 
se empenhe nesse objetivo, pois 
o povo precisa de lazer.

“ O Parque de 
Exposições 
Ouro Verde 
é um dos 
melhores que 
conheço. 
Só que é 
pouco usado. 
Praticamente 
duas vezes 
por ano, na 
Agrofest e 
Fesmate”

JACSON na Cordilheira dos Andes, em viagem pela América do Sul em 2007
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A importância e a necessidade 
de um parque da cidade

Mais uma vez voltamos ao 
assunto. E voltaremos 
tantas vezes quantas 

necessárias até a concretização 
da obra do Parque Ambiental da 
Cidade. 

O assunto passou a ser deba-
tido com mais seriedade e desen-
voltura, depois que a ONG SAVC 
decidiu adotar a idéia como uma de 
suas metas de realizações. Logo 
após sua fundação, em julho de 
2005, a SAVC passou a adotar pro-
vidências no sentido de viabilizar 
a concretização da obra. Através 
de uma parceria com a prefeitura 
de Canoinhas, algumas ações já 
foram adotadas, e o assunto saiu 
do plano das idéias para o campo 
da realização.

O que agora deve ser exami-
nado é a importância e a necessi-
dade da obra para a população da 
cidade, visto que, sua execução 
é certa.

Sua importância está relacio-
nada com a recuperação de uma 
área degradada e alagadiça no 
centro da cidade. A perspectiva 
de crescimento da cidade nos 
próximos anos, que é real face 
aos novos investimentos e em-
preendimentos que chegam, não 
se harmoniza com a existência de 
uma área tão grande e inútil no 
centro urbano. Não é mais possível 
manter uma área dessa grandeza e 
com sua localização nas condições 
atuais. São 336.566,96 metros 
quadrados, algo como 14 alquei-
res. Se por um lado, é importante 
recuperar a área para integrá-la 
ao espaço útil urbano, de outro, 
será amplamente satisfatório para 
a população que terá ali uma área 
de esportes, descanso e lazer.

A necessidade da obra está 
assim justificada. É preciso que os 
próximos passos para sua execu-
ção sejam dados. A prefeitura de 
Canoinhas já adotou a providência 
mais importante do processo, que 
foi a declaração de utilidade públi-
ca para efeito de desapropriação 
da área, através do Decreto nº 
009/2007, de 30 de janeiro de 
2007. A justificativa do ato adminis-
trativo bem mostra a importância 
de sua edição: a característica 
alagadiça da área; a degradação 
do meio ambiente que vem sendo 
causada pela extração de argila; o 
direito constitucional ao meio am-
biente ecologicamente equilibrado 
e essencial à sadia qualidade de 
vida, e o dever do poder público 
municipal e da coletividade de 
defendê-lo e preservá-lo para as 
presentes e futuras gerações; e 
a intenção da Administração Mu-
nicipal de criação de um Parque 
Ambiental  que proporcionará mais 
uma opção de lazer e educação 
ambiental aos munícipes.

O momento é oportuno para a 
discussão pública do assunto. Os 
candidatos ao cargo de prefeito 
nas próximas eleições devem se 
posicionar a respeito, para que os 
eleitores conheçam suas posições 
em relação a tão importante obra 
para a cidade e seus moradores.  É 
de se acreditar que todos eles se-
jam entusiastas da idéia. Todavia, 
cada um deles poderá acrescentar 
novos conceitos ou novas visões 
sobre o assunto.

A SAVC, juntamente com o 
Poder Público Municipal, está 
agora providenciando , através de 
equipe técnica, a elaboração do 
chamado plano de recuperação 

de área degradada junto à Fatma, 
a fim de regularizar sua situação 
em termos de meio ambiente. São 
muitas as dificuldades e problemas 
que envolvem essa questão, mas 
é preciso caminhar para alcançar 
o objetivo maior.

O plano inicialmente traçado 
prevê, em seguida, a elaboração 
de um Projeto Piloto da obra, a ser 
elaborado  por profissionais espe-
cializados (arquitetos, urbanistas) 
através de um concurso público. 
Nesse projeto seriam definidos o 
lago artificial a ser construído, os 
equipamentos de lazer, os jardins, 
enfim, a obra em sua ampla con-
formação.

Entusiasmo não falta a con-
cretização de uma obra dessa 
envergadura. Será importante 
porque integrará uma extensa área 
urbana, central,  hoje degradada, 
ao uso da população, e ao mesmo 
tempo criará uma expressiva área 
de lazer e relacionamento huma-
no, de que tanto se ressentem os 
cidadãos de Canoinhas.

Hilton Ritzman é advogado e 
empresário

Hilton Ritzmann

O QUE PENSAM OS CANDIDATOS A PREFEITO

JoÃo RoSa mUllER 
(PP)

Nossa proposta é ainda mais 
ambiciosa. Queremos criar um 
parque em toda a área alagadiça 
desde a ponte do rio Água Ver-
de até a foz do rio Canoinhas. 
Queremos criar quiosques, chur-
rasqueiras, campos de futebol, 
enfim, áreas de lazer. Queremos 
aproveitar também a área que fica 
às margens das BRs 116 e 280, 
no acesso a Major Vieira, para 
criar ali um lago com pedalinho, 
pesca, ilhas para lanchonetes. Na 
área seca, criar pistas de ciclismo 
e de caminhada. Mas o início seria 
o projeto da SAVC. Essa idéia já 
estava no nosso plano de governo 
nas eleições passadas. Vamos 
agregar e otimizar o projeto da 
SAVC.

Por orientação da assessoria 
jurídica do partido, Weinert não 
irá se pronunciar sobre nenhum 
tema relacionado às reportagens 
da série. Segundo a assessoria, 
não há como dissociar a figura de 
prefeito da figura de candidato, o 
que poderia confundir o eleitor 
e até mesmo prejudicar os con-
correntes. 

Acho muito importante viabi-
lizar o Parque da Cidade visando 
o bem-estar e a qualidade de vida 
da nossa população. Sem contar 
que um Parque chama visitantes 
para Canoinhas. Mas penso que 
um projeto dessa grandiosidade 
tem de ser estabelecido por 
partes. O que for possível fazer 
agora, faz-se agora. Temos de 
adaptar o projeto de acordo com 
as possibilidades da prefeitura.

Na quinta-feira, 10,  a Câmara de Diri-
gentes Lojistas (CDL) de Três Barras 
realizou um jantar em comemoração 
ao seu 5.º aniversário. Membros da 
diretoria, associados, autoridades 
municipais e a imprensa foram rece-
bidos com uma bela confraternização 
na Reco Lanches. Mais fotos você 
confere na página 32.

CDL - 5 ANOS

Na quarta-feira, 23,  Monize 
Marques estará de aniver-
sário. Ilumine esse dia com 
seu sorriso contagiante e 
todas as portas que quiseres 
se abrirão. Você é uma pessoa 
muito especial e linda! FELIZ 
ANIVERSÁRIO!

Ontem festejou seu aniversário 
iara Muller seluchenha-
ck. Sua família lhe deseja tudo de 
bom sempre!

Casaram-se no sábado, 12,  na 
Igreja Matriz São João Batista, 
celina e everton olsen. 
Após a cerimônia o casal recebeu 
a família e amigos para uma bela 
comemoração

Eventos
- Dia 26 de julho, mais 

um super baile no Rancho 
Brasil  animado pela dupla 
Renato e Almir, Banda Som 
do Brasil e pelo Grupo Raça 
Fandangueira.Ingressos já 
à venda.

  
- Bingo dia 16 de agosto, 

em prol a Capela de São 
Sebastião no Ginásio de Es-
portes.

EDmilSon VERKa 
(PSDB)

lEoBERto WEinERt
(PmDB)
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As ervas daninhas competem com a cultura por nutrientes, água e 
luz, além de poder ser fonte de alimento para insetos e hospedeiras 
de doenças. Há também o aspecto de presença de impurezas no mo-
mento da colheita, o que gera desconto. Sendo assim é fundamental 
fazer o controle das ervas infestantes.

:: ESCOLHA DO PRODUTO
No momento da escolha do produto a ser usado 
para o controle das plantas daninhas tem de se 
levar em conta o espectro de ervas presentes, 
para que o controle seja eficiente. Também 
se deve considerar outros aspectos, existe 
produto com alta volatização, como o 2,4D, 
que pode migrar da área de lavoura 
para outras áreas vizinhas, conforme 
a declividade do terreno e do vento, 
chegando a atingir 5 km de distância 
do ponto original da aplicação. Sen-
do assim, causará danos em culturas 
sensíveis ao produto, como uva, pêssego, tomate, batata entre outras. 
Outro produto usado é o metsulfurom-metílico, que tem seletividade para 
o trigo e é mais seguro para culturas vizinhas, no entanto, tem um período 
de carência a ser obedecido antes do plantio da cultura subseqüente 
ao trigo. Após a sua aplicação deve-se esperar cerca de 60 dias para o 
plantio de soja, feijão e milho. 

:: MOMENTO DA APLICAÇÃO
As ervas daninhas devem estar livres de estresse para o melhor desem-
penho do produto, seja qual for o escolhido; sendo assim nunca aplique 
logo após a ocorrência de uma geada, pois não haverá absorção do 
produto pela erva.
Durante o dia, deve-se dar preferência para aplicações entre 10 e 16 
horas, evitando o orvalho excessivo e temperaturas muito baixas.
Deve considerar também o estágio das ervas, quanto mais desenvolvida, 
a dose deverá ser maior e a dificuldade de controle também, devendo 
ser feito um controle precoce, para melhorar a eficiência e evitar danos 
pela matocompetição.

:: CONTRABANDO
O mercado tem oferecido produtos contrabandeados, com custo pouco 
significativo abaixo do preço do produto original. Além do risco do produto 
não cumprir o que promete, que é eliminar as ervas daninhas, corre-se o 
risco de prejudicar o trigo, já que não se sabe que substância na verdade 
existe dentro do produto, geralmente material inerte de baixa qualidade 
que ocasiona toxidade no trigo e reduz o rendimento.

:: E SEMPRE vALE A PENA LEMBRAR qUE: É CRIME COMPRAR OU 
VENDER PRODUTOS CONTRABANDEADOS ,QUE NÃO POSSUEM 
REGISTRO NO MINISTÉRIO DA AGRICULTURA. DÁ CADEIA.

RURAL

Gracieli Polak
CANOINHAS

Brasil é o país campeão 
em tríplice lavagem
Alta no recolhimento de embalagens no País tem alta, enquanto 
Santa Catarina tem queda de 200% nos meses de maio e junho

Controle de invasoras 
no trigo

Desde 1.º de junho de 2002, 
quando a Lei n.º 9.974 foi san-
cionada pelo então presidente da 
república, Fernando Henrique 
Cardoso (PSDB), há a obrigação, 
por parte dos agricultores, de 
devolver as embalagens vazias 
dos agrotóxicos ao local onde 
foram compradas, medida pas-
sível de multa e de prisão, caso 
haja descumprimento de alguma 
das partes envolvidas: fabrican-
tes, vendedores ou usuários. O 
recolhimento do lixo tóxico, 
segundo o Instituto Nacional de 
Processamento de Embalagens 
Vazias (Inpev) é uma medida pio-
neira, mas com efetivo resultado, 
porque diminui a proliferação 
desse tipo de lixo e a conseqüente 
contaminação por resíduos de 
agritóxicos.

O Brasil é o país campeão 
no recolhimento e na reciclagem 
de embalagens de agrotóxicos 
e está muito à frente de países 
desenvolvidos, como Alemanha 
e Estados Unidos. Em relação ao 
ano passado, segundo dados do 

Inpev, a reciclagem das embala-
gens cresceu cerca de 25% no 
mesmo período. Santa Catarina 
nos últimos meses tem apresen-
tado quedas drásticas, como a 
que aconteceu no mês de junho, 
quando o recolhimento foi cerca 
de 200% menor que no mesmo 
período do mês anterior. Ainda 
assim, o Estado se mantém entre 
os que mais reciclam as embala-
gens no País.

O supervisor municipal de 
meio ambiente, Felippe Davet, 
afirma que, aqui em Canoinhas, 
quem vende os agrotóxicos rece-
be a mercadoria, que é encami-
nhada para o posto de coleta de 
Mafra, mas que não há fiscaliza-
ção efetiva e que o cumprimento 
da lei se deve à consciência dos 
usuários, que são alertados para 

a necessidade do procedimento. 
Davet explica que o posto está 
localizado em Mafra por uma 
questão geográfica e Canoinhas 
não tem seu próprio posto de 
recolhimento porque o institu-
to que supervisiona, o Inpev, 
credencia postos em quantidade 
limitada por região, de acordo 
com a demanda. “Quem vende 
tem de receber as embalagens de 
volta, e logo que é recolhido um 
volume alto, aí eles são manda-
dos para Mafra”, conclui.

TRíPLICE LAvAGEM
A tríplice lavagem é um 

procedimento que se destina ao 
descarte correto das embalagens 
de agrotóxicos. Ao executá-la, o 
agricultor diminui os riscos de 
contaminação com os resíduos 
dos produtos. As embalagens, 
devidamente lavadas triplamente, 
devem ser armazenadas em local 
apropriado, até o momento da de-
volução, que acontece na empresa 
onde foi realizada a compra.

O material, que for devolvido 
limpo, é passível de reciclagem e 
transforma-se, principalmente, 
em conduítes elétricos.

ORAÇÃO À SANTA CLARA
Minha querida Santa Clara, que seguistes de perto São Francisco na vida 

de pobreza e no amor ao próximo e a Deus, oljai carinhosa para o mundo de 
hoje, tão necessitado de vossa proteção. Ouvi meu pedido e concedei-me 
a graça que vos peço, com fé e confiança. Como verdadeiro necessitado, 
rogo-vo que me alcançeis de Cristo a saúde espiritual e corporal, para mim e 
meus familiares. Sobretudo, peço vossa ajuda para o problema que me aflige... 
(coloca-se, aqui, a necessidade). Atendei-me, Santa Clara, pela força que 
tendes junto a Deus e pela fé que me faz buscar vossa proteção. Amém.

Canoinhas sediou ontem no salão 
de eventos do Santa Catarina Pla-
za Hotel, Fórum Regional entre 
representantes do setor produtivo 
e do terceiro setor ligados a preser-
vação da Mata Atlântica. O Diálo-
go Florestal para a Mata Atlântica 
e Pampa, tema do Fórum, é fruto 
do 5.° Encontro Nacional de re-
presentantes do setor, ocorrido em 
junho em Brasília-DF. Durante a 

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Canoinhas sedia encontra para discutir Mata Atlântica
reunião, que durou todo o dia, além 
da apresentação dos temas aborda-
dos no Diálogo Nacional, foram 
discutidos os temas fomento e or-
denamento. Hoje, os participantes 
do evento farão uma visita técnica 
a fábrica da Rigesa, em Três Barras. 
A Rigesa, que mantém um amplo 
projeto de conscientização e pre-
servação da mata atlântica, é uma 
das participantes do evento.

Os Fóruns Regionais, que são 
itinerantes e acontecem em várias 
cidades do Brasil, servem para 

aprofundar a discussão sobre o 
pacto para a restauração da mata 
atlântica, utilizando como base o 
mapa de áreas prioritárias para a 
conservação da biodiversidade.

Santa Catarina foi o Estado 
que mais desmatou a Mata Atlân-
tica, contabilizando 45.530 hecta-
res destruídos, o que representa 
um aumento de 7% no nível de 
desmate. Já Goiás, que teve um 
crescimento de 20% no índice de 
desmatamento, destruiu cerca de 4 
mil hectares.
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EMBALAGENS tem destino certo
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VARA DO TRABALHO DE CANOINHAS - SC
RUA FELIPE SCHIMIDT, 312 - 1º ANDAR - CEN-
TRO - CANOINHAS - CEP 89460-000, Telefone: 
(0xx47)3622-4715

EDITAL DE PRAÇA E 
LEILÃO

PROCESSO Nº  RT 00421-2007-021-12-00-0
Exeqüente : Tarcisio Mildenberger 
Executada : DB Construção Civil Ltda.
PRAÇA: 18/08/2008, às 14:00 horas. 
LEILAO: 01/09/2008, às 14:00 horas. 

Bens: 1)(uma) máquina poli corte, marca Somar, 
motor trifásico 3cv, marca Eberli, nº 894, avaliada 
em R$ 950,00 (novecentos e cinqüenta  reais); 
2)(um) vibrador, motor trifásico 2cv, marca Líder, 
motor nº 589, avaliado em R$ 790,00 (setecentos 
e noventa  reais); 3) 1 (um) mangote de vibrador 
com 5(cinco) metros, avaliado em R$ 650,00 
(seiscentos e cinqüenta reais); 4)(uma) betoneira 
capacidade 420 (quatrocentos e vinte) litros, 
marca Menegotti, sem motor, avaliada em R$ 
1.100,00 (um  mil e cem  reais); 5)(um) motor 
para betoneira, 2cv, baixa rotação, monofásico, 
marca Weg, avaliado em R$ 400,00 (quatro-
centos  reais); 6)(uma) máquina de solda 250 
AP, monofásica, marca Bras Weld, avaliada em 
R$ 650,00 (seiscentos e cinqüenta  reais); 7)(um) 
motor para betoneira, 3cv, trifásico, marca Weg, 
nº 90S109, avaliado em R$ 400,00 (quatrocentos  
reais).
TOTAL DA AVALIAÇÃO: R$ 4.940,00 (quatro  mil 
novecentos e quarenta  reais).

PROCESSO Nº  RT 00030-2008-021-12-00-7
Exeqüente : Vosnei Vieira 
Executada : Trans-Giovana Ltda.

PRAÇA: 18/08/2008, às 14:00 horas. 
LEILAO: 01/09/2008, às 14:00 horas. 

Bem: 1)(um)terreno urbano com a área de 534,75 
m² (quinhentos e trinta e quatro metros e setenta 
e cinco decímetros quadrados), constituído pelo 
lote número 01, desmembrado do lote número 01, 
quadra número 695 do Loteamento “LADISLAU 
BABIRESKI”, desmembramento esse aprovado 
pelo Decreto n.º 143/94 de 16/12/1.994, situado 
nesta cidade, com as seguintes confrontações: 
faz frente para o lado “PAR” da Estrada Municipal 
que desta cidade conduz à localidade do Salto 
D’Água Verde, na extensão de 15,50 metros 
lineares, dividindo de um lado com o lote n.º 
04 do mesmo desmembramento, na extensão 
de 34,50 metros lineares; de outro lado com o 
lote n.º 02 do Loteamento Ladislau Babireski, 
na extensão de 34,50 metros lineares, e pelos 
fundos divide com terras pertencentes a Ladislau 
Babireski, na extensão de 15,50 metros linea-
res”, matriculado sob n° 19.967, no Registro 
Geral n.º 2, do Cartório de Registro de Imóveis 
de Canoinhas - SC, em que se apresenta como 
proprietária a executada Trans-Giovana Ltda. 
ME, avaliado em R$ 26.000,00 (vinte e seis  mil  
reais) - Ônus: O imóvel também se encontra 
penhorado nos autos da AT 00016/2007 e na 
CPEX 00357/2006 deste Juízo.
TOTAL DA AVALIAÇÃO: R$ 26.000,00 (vinte e 
seis  mil  reais).

PROCESSO Nº  CPEX 00122-2008-021-12-
00-7
Exeqüente : Edval Pereira 
Executada : Mundial Construtora de Obras 
Ltda.
PRAÇA: 18/08/2008, às 14:00 horas. 
LEILAO: 01/09/2008, às 14:00 horas. 

Bens: 1)(um) conjunto de móveis para escritório 

Madellegno, em MDF, na cor tabaco, composto 
de (a) uma mesa para computador, com suporte 
para teclado, medindo 90 x 60 x 76 cm aproxima-
damente; (b) um tampo de canto; (c) uma mesa 
de trabalho, medindo 110 x 60 x 76 cm aproxima-
damente; (d) uma mesa gota menor, com porta 
CD, medindo 76 x 76 x 76 cm aproximadamente; 
(e) um gaveteiro, com quatro gavetas e chaves, 
medindo 48 x 69 x 45 cm aproximadamente; (f) 
um suporte para gabinete de computador; em 
bom estado de conservação, conjunto  avaliado 
em R$ 500,00 (quinhentos  reais); 2)(um) con-
junto de móveis para escritório Madellegno, em 
MDF, na cor tabaco, composto de (a) uma mesa 
para computador, com suporte para teclado, 
medindo 90 x 60 x 76 cm aproximadamente; (b) 
um tampo de canto; (c) uma mesa de trabalho, 
medindo 110 x 60 x 76 cm aproximadamente; (d) 
uma mesa gota menor, com porta CD, medindo 
76 x 76 x 76 cm aproximadamente; (e) um gave-
teiro, com quatro gavetas e chaves, medindo 48 
x 69 x 45 cm aproximadamente; (f) um suporte 
para gabinete de computador; tudo em bom 
estado de conservação, conjunto avaliado em 
R$ 500,00 (quinhentos  reais); 3)(um) conjunto 
de móveis para escritório Madellegno, em MDF, 
na cor tabaco, composto de (a) uma mesa para 
computador, com suporte para teclado, medindo 
90 x 60 x 76 cm aproximadamente; (b) um tampo 
de canto; (c) uma mesa de trabalho, medindo 
110 x 60 x 76 cm aproximadamente; (d) uma 
mesa gota menor, com porta CD, medindo 76 x 
76 x 76 cm aproximadamente; (e) um gaveteiro, 
com quatro gavetas e chaves, medindo 48 x 69 
x 45 cm aproximadamente; (f) um suporte para 
gabinete de computador; tudo em bom estado de 
conservação, conjunto avaliado em R$ 500,00 
(quinhentos  reais); 4)(uma) impressora HP Offi-
ce Jet 4355 All-in-on, multifuncional (impressora-
fax-scanner-copiadora), cor branca, em bom es-
tado de conservação e funcionamento, avaliada 

em R$ 380,00 (trezentos e oitenta  reais); 5)(um) 
arquivo de aço com quatro gavetas, marca RCH, 
cinza, em bom estado de conservação, avaliado 
em R$ 80,00 (oitenta  reais); 6)(um) arquivo de 
aço com duas gavetas, marca RCH, cinza, com 
chave, medindo 60 x 47 x 70 cm aproximadamen-
te, em bom estado de conservação, avaliado em 
R$ 45,00 (quarenta e cinco  reais); 7) 5 (cinco) 
cadeiras fixas para escritório, pequena, sem 
identificação de marca, com tecido cinza, em 
bom estado de conservação, avaliadas em R$ 
50,00 (cinquenta  reais) cada.
TOTAL DA AVALIAÇÃO: R$ 2.255,00 (dois  mil 
duzentos e cinquenta e cinco  reais).

Obs: Os bens serão arrematados à vista ou 
mediante sinal de 20% (vinte por cento) no ato 
da arrematação e o saldo em 24 (vinte e qua-
tro) horas. Na ocasião do leilão, os bens serão 
vendidos pela melhor oferta, desde que não seja 
caracterizado preço vil. Havendo a suspensão ou 
extinção da execução em virtude de acordo antes 
da hasta pública, esta somente será suspensa 
após o pagamento das custas e demais des-
pesas processuais. Eventuais ônus existentes 
sobre os bens levados a praça/leilão deverão 
ser verificados pelos próprios interessados jun-
to aos órgãos competentes. Ficam desde já as 
partes, seus cônjuges, se casados forem, credor 
hipotecário, usufrutuários ou senhorio direto, 
havendo, INTIMADAS pelo presente EDITAL, 
para todos os atos aqui mencionados, caso 
encontrem-se em lugar incerto e não sabido, ou 
não venham a ser localizados pelo Sr. Oficial de 
Justiça, suprindo assim, a exigência contida no 
art. 687, §5º do CPC. 

Canoinhas/SC, 11 de julho de 2008

GUSTAVO RAFAEL MENEGAZZI
Juiz do Trabalho

CLUBE DE CAÇA 
TIRO E PESCA 

MAJOR TOMAZ 
VIEIRA

EDITAL DE 
CONVOCAÇÃO 

PARA ASSEMBLÉIA 
GERAL 

EXTRAORDINÁRIA
O presidente do CLUBE DE 
CAÇA TIRO E PESCA MAJOR 
TOMAZ VIEIRA, convoca 
todos os associados para 
ASSEMBLÉIA GERAL EX-
TRAORDINÁRIA, a realizar-se 
em sua sede à Estrada Cano-
inhas à Três Barras, km 6, na 
cidade de Três Barras/SC, no 
dia 25/07/2008 às 18 horas em 
primeira convocação, e às 18h 
e 30 min. em segunda con-
vocação, esta com qualquer 
número de associados, com a 
seguinte ordem do dia:
Prestação e aprovação das 
contas do exercício anterior;
Prestação de contas do 
ecônomo;
Apresentação das chapas para 
eleição da nova diretoria;
Alienação de imóvel do Clube;
Funcionamento e demais as-
suntos da diretoria.

Canoinhas/SC, 4 de Julho de 
2008.

JOSÉ CARLOS RIBEIRO ZAN
Presidente

A Polícia tem fechado o cerco 
contra o tráfico de drogas em 
Canoinhas e Três Barras. Desde 
a semana passada foram três 
apreensões consideradas gran-
des para o porte da região. So-
mente esta semana foram duas. 
Na manhã de segunda-feira, 
14, os policiais da Agência de 
Inteligência da Polícia Militar, 
com apoio do Pelotão de Patru-
lhamento Tático (PPT), pren-
deram em flagrante na rua da 
Raia, no bairro Campo d’Água 
Verde, os irmãos Sanderson, 
20 anos, e Sandro Schoroeder 
dos Santos, 18 anos, acusados 
de estarem distribuindo drogas 
no bairro. 

Nas últimas duas semanas houve três apreensões de crack em Canoinhas e Três Barras

Com os irmãos, a Polícia 
encontrou cerca de 21 pedras 
pequenas de crack e na casa deles 
foi encontrada uma pedra maior 
ainda não fracionada de cerca de 
cinco gramas. Segundo o coman-
dante da operação que resultou 
na prisão dos acusados, tenente 
Christopher Rudolf  Frohener, os 
irmãos estavam sendo investiga-
dos há vários meses pelo Serviço 
de Inteligência da PM. 

Na manhã da prisão, os po-
liciais confirmaram que a du-
pla havia recebido a droga e 
montaram uma operação para 
efetuar o flagrante. Os policiais 
abordaram um Fiat Uno, placas 
de Canoinhas, conduzido por 
Sanderson. Sandro era passageiro 
do carro. Ao revistar o veículo, os 
policiais encontraram oito pedras 

de crack. 
A Polícia tinha a informa-

ção de que a dupla usava uma 
pistola com silenciador, mas 
na revista pessoal a arma não 
foi encontrada. Em revista à 
casa dos acusados, a Polícia 
encontrou mais uma pedra de 
crack ainda não fracionada que 
pesava cerca de cinco gramas. 

Na Delegacia, os policiais 
encontraram na cueca de San-
dro, mais 13 pedras menores 
de crack. Ambos foram presos 
em flagrante por tráfico de 
entorpecentes e encaminhados 
ao Presídio Regional de Ma-
fra. A dupla coleciona outras 
passagens pela Delegacia de 
Polícia.

Polícia fecha cerco contra tráfico
Edinei Wassoaski
CANOINHAS

MAIS CRACK
Na tarde de quarta-feira, 16, 

Edson Ribeiro da Silva, conhecido 
como Beto, e José Alves da Silva, 
conhecido como Nenê, foram 
presos em flagrante. Nenê foi 
detido primeiro com uma pedra 
bruta de crack. Ele disse aos po-
liciais que teria comprado a pedra 
de Beto. Na casa do fornecedor, a 
Polícia encontrou outras 18 pedras 
fracionadas e duas pedras brutas da 
droga. As apreensões aconteceram 
no bairro São Cristóvão, em Três 
Barras, onde na semana passada foi 
preso Evanildo Euclides, o Nandão, 
apontado como um dos maiores 
traficantes do bairro. Tanto Nenê 
quanto Beto já tinham passagem 
pela Delegacia de Polícia.
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SUSPEITOS: irmãos Sanderson e Sandro Schoroeder vão responder processo

DROGA aprendida em Canoinhas na segunda-feira; operações têm se intensificado

Digitalizado pelo Arquivo Histórico José Ferreira da Silva - Blumenau/SC



16 17ESPECIAL ESPECIAL1ª Semana: Sala D 2ª Semana: CN Educar 4ª Semana: Nosso Povo Nossa História3ª Semana: CN Mulher

UNIVERSIDADE ADENTRO
Para cada 100 mulheres idosas há apenas 81,1 homens idosos da mesma faixa etária no País 

Justina Grein Fuck, Eunice 
Zaziski Gomes, Arlete Maria 
Voigt e Adelina de Oliveira 

são mulheres muito diferentes, 
semelhantes apenas na faixa etária 
e na vontade de aprender cada vez 
mais. Com idade entre 59 e 71 
anos, todas participam do progra-
ma do Governo Federal que abre 
as portas das universidades para 
as pessoas que chegaram ou estão 
próximas da terceira idade. Uma 
vez por semana, elas se reúnem 
para estudar temas pertinentes à 
sociedade moderna, seus direitos, 
sua saúde, além de muitos outros 
assuntos, que passeiam por diver-
sas áreas do conhecimento.

A população maior de 60 
anos, que passa por crescimen-
to em todo o mundo, desponta 
como uma faixa populacional de 
grande atividade, seja de bens 
de consumo como de serviço,  
turismo e educação. No Brasil, 
segundo dados do Instituto Bra-
sileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE), para cada 100 mulheres 
brasileiras com mais de 60 anos, 
há apenas 81,1 homens da mes-
ma faixa etária. A expectativa de 
vida feminina, que é maior que 
a masculina, faz com que esse 

percentual maior de mulheres 
seja sentido, mas, segundo Je-
anie Isphair Wendt, assistente 
social que assessora o Projeto 
Universidade Aberta para a 
Maior Idade, da Universidade do 
Contestado (UnC) de Canoinhas, 

a presença maciça das mulheres 
nas salas de aulas se dá, também, 
pelas poucas alternativas que as 
mulheres têm para se distrair 
cotidianamente, ao contrário 
dos homens. A coordenadora 
de extensão e cultura da UnC, 

Célia Pereira Gomes, afirma que 
o projeto que a universidade de-
senvolve faz com que as pessoas 
mais maduras se sintam valo-
rizadas e atualizadas, indepen-
dente do sexo, embora grande 
parte das turmas seja composta 
por mulheres. “Elas querem se 
aprimorar, estudar, conhecer o 
que há de novo. Estar prontas 
para a modernidade”, explica. 
O Estatuto do Idoso, que existe 
há cinco anos, garante desconto 
de 50% nas mensalidades das 
universidades particulares, mas 
segundo Célia, como a quantida-
de de atividades das pessoas mais 
velhas é mais intensa do que anos 
atrás, elas procuram por cursos 
específicos, que as integrem ao 
universo acadêmico, mas que 
não comprometam suas outras 
atividades.

MATURIDADE
Maiores na idade, todas afir-

mam que a maturidade em nada 
atrapalha nessa fase da vida. 
Moderna, feliz e de bem com a 
vida, Eunice diz que se tivesse 
a maturidade de hoje há alguns 
anos, não teria se preocupado 
com tantas coisas inúteis, que 
segundo ela, só colaboram para 
que a vida seja vivida de uma 
maneira superficial. “A maturi-

Como falar de sexo
com seus filhos

O que sua 
menstruação 

quer dizer

Gracieli Polak
CANOINHAS

AMIGAS e colegas de classe: Adelina, Justina, Eunice e Arlete na universidade
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dade só chega com a idade e é a 
partir dela que a gente começa a 
dar valor ao que realmente tem 
valor”, conta. 

Com a mutação dos va-
lores, a ex-professora Arlete 
afirma que hoje faz coisas que 
não pensava fazer quando era 
mais jovem, como usar tênis e 
moletom para sair à rua. “Hoje 
eu posso sair da maneira que 
eu tenho vontade, do jeito que 
me sinto confortável. A gente 
aprende, com o passar do tempo, 
que não importa o que a pessoa 
veste, ou o que ela aparenta ser, 
mas sim o que ela é, o que ela 
tem no interior”, explica.

Arlete, que é formada em 
História, não casou e não teve 
filhos. Hoje, mora sozinha e di-
vide seu tempo entre pesquisas, 
estudos e atividades com outros 
grupos. Estuda, faz pesquisas, se 
diverte nas aulas. Assim como 
Arlete, a dona-de-casa Adelina 
também encontrou na univer-
sidade uma maneira de sair da 
rotina. “Eu achava que as mu-
lheres da minha idade tinham 
de ser tristes, que não podiam 
freqüentar novamente uma sala 
de aula e viver de novo isso, mas 
só faz bem. Me sinto uma pessoa 
bem mais feliz”, confessa.  

Ativas e independentes, cada 
vez mais as mulheres maduras 
deixam de lado atividades como 
o tricô e crochê, típicos das avós. 
“Hoje eu sei que eu posso me 
envolver com outras atividades, 
que eu não preciso estar sempre 
presa à minha casa e às coisas 
que eu sempre fiz”, afirma Jus-
tina, que em breve se tornará 
bisavó, mas não se prende aos 
estereótipos da idade.

Mulheres maduras

ELA É MUITO FREQÜENTE 
Um intervalo de menos de três 

semanas entre cada menstruação 
sugere algo errado. Em 30% dos 
casos, essa hemorragia não tem 
nenhuma causa específica, e o uso 
de pílula anticoncepcional resolve 
o problema. Nos outros, um exame 
de sangue esclarece o motivo. No 
geral, esse incômodo é resultado 
de distúrbios hormonais, como 
nível baixo de progesterona ou 
estrogênio. Também pode ser um 
desequilíbrio na tireóide, no ová-
rio, na hipófise ou até mesmo na 
glândula supra-renal, responsáveis 
pela produção de hormônios. 

ELA NÃO VEM 
Você já descartou uma gravidez 

e controlou o estresse, e a mens-
truação não desceu por três meses 
ou mais? Esse quadro caracteriza 
amenorréia. Nas mais jovens, pode 
ter um fundo emocional. E nas mu-
lheres com mais de 40 anos, esses 
sintomas indicam o climatério. Em 
ambas as faixas de idade, há a 
chance de essa amenorréia indicar 
um tumor na hipófise, o que faz essa 
glândula produzir muita prolactina, 
hormônio que cessa o sangramento. 
Muitas vezes, a falta da menstrua-
ção é o primeiro sintoma do tumor. 

ELA APARECE 
FORA DE HORA 

Um pequeno sangramento 
entre duas menstruações não é 
raro. Ele acontece no meio do 
ciclo, com a queda de estrogê-
nio, um dos principais hormônios 
femininos. Nesse caso, é normal. 
Quem toma anticoncepcional e 
esquece um comprimido, também 
pode sangrar. Mas se a secreção 
for persistente e abundante, fique 
atenta. Ela pode ser resultado do 
crescimento anormal do endomé-
trio ou da invasão de tecido do 
útero em outras partes do corpo, 
como ovários e trompas. 

ELA É POUCA 
Para algumas mulheres, a 

Mulheres na 
maturidade: 
como aprender 
a cuidar de si 
próprias?

Muitas mulheres tornaram-se im-
portantes e valorizadas no decorrer de 
suas vidas pela função de cuidadoras 
dos filhos, maridos e, inclusive, de pais 
ou familiares idosos, que devido a algu-
ma enfermidade, tiveram sua autonomia 
limitada. Assim, suas vidas estruturaram-
se no cuidado ao outro. Mas, o que pode 
acontecer a estas mulheres adultas e 
maduras quando esse outro não mais 
necessitar de seus cuidados?

A independência dos filhos, a perda 
daqueles pais ou familiares de quem 
cuidaram na velhice, ou uma possível 
viuvez ou separação, acabam gerando 
nelas uma crise, pois sentem que não 
são mais necessárias e imprescindí-
veis na vida das pessoas, pois foram 
destituídas da sua função de cuidadora, 
que era o que de melhor sabiam fazer. 
Sentem-se perdidas diante desta nova 
fase das suas vidas. Entretanto, uma 
crise não é necessariamente algo ruim. 
Na língua chinesa, o ideograma utilizado 
para representar a palavra crise tem dois 
significados: perigo e oportunidade. 

Na crise desencadeada pela perda 
da função de cuidadoras, o perigo pode 
ser observado quando as mulheres não 
reagem aos seus sentimentos de impo-
tência e inoperância, desapegam-se do 
convívio com amigos e familiares e não 
encontram mais sentido para as suas 
vidas. Esta posição diante da vida pode 
acarretar transtornos emocionais, como 
por exemplo, depressão.

A oportunidade trazida pela crise 
está no fato de que as mulheres acabam 
se deparando com um tempo longo de 
disponibilidade, o que pode torná-las 
mais abertas a novas possibilidades e 
novos desejos em sua vida.

Assim, elas podem encontrar novas 
fontes de gratificação e de autovalori-
zação. É como se agora precisassem 
aprender a se preocupar consigo pró-
prias. Para tanto, faz-se necessário 
que elas, primeiramente, aceitem as 
mudanças que estão ocorrendo em suas 
vidas. A aceitação é importante para que 
não continuem agindo de acordo com 
regras que se tornaram disfuncionais 
neste momento de suas vidas. Portanto, 
admitir as mudanças e sair da postura 
de negação dos fatos, permitirá que as 
mulheres se comprometam com a busca 
pela autovalorização e auto-aceitação.

Nesta caminhada, cada mulher 
deve encontrar um significado para sua 
existência, o que implica não somente 
em cumprir atividades repetitivas e ro-
tineiras, mas também em dedicar-se a 
relacionamentos significativos, valores, 
ideais e tradições que proporcionem a 
elas satisfação pessoal. Enfim, deve 
ser algo que empreste significado e 
satisfação, quer pelo compromisso e 
responsabilidade nela implícitos, quer 
pela oportunidade de convívio social.

Por fim, estar bem consigo mesma 
é dar maior importância nesta fase da 
vida, mas isso depende amplamente 
daquilo que se faz, e é isto que tem de 
ser mudado.

Ruthe Dione Ruthes de Paula e Sil-
va - Psicóloga CRP-12/06529. Consul-
tório na Clínica Athenas, Rua Marechal 
Floriano, 1056, Centro, Canoinhas. Tel: 
(47) 3622-1096/3622-4863.

menstruação é rápida e passagei-
ra. Em três dias, elas estão livres 
do desconforto. Quem usa pílula 
anticoncepcional também pode per-
ceber uma redução na quantidade 
e na duração do ciclo. Mas, se era 
de sete dias e passa a durar dois 
ou três, é preciso verificar o motivo. 
Pode ser uma menopausa precoce, 
que atinge mulheres com menos de 
40 anos. Ou, então, uma curetagem 
mal realizada, que faz as paredes 
uterinas aderirem uma na outra e 
diminuir o sangramento. 

ELA É DEMAIS 
Usar quatro absorventes por 

dia é o suficiente para muitas mu-
lheres. Mas, se for preciso trocá-lo 
a cada hora, o fluxo é exagerado. 
Há várias causas para esse proble-
ma, entre eles, os miomas (tumores 
benignos). Eles aparecem em 30% 
das mulheres em idade reprodutiva 
e provocam sangramento e cólica. 
O excesso de sangue também 
pode indicar uma gravidez tubária 
ou uma endometrite — infecção no 
útero. Outra possibilidade é o uso 
do dispositivo intra-uterino (DIU), 
que altera o ciclo em cerca de 90% 
das mulheres. 

ELA DEMORA 
Um período de até 35 dias 

entre duas menstruações é com-
pletamente normal. Mas quando os 
ciclos se distanciam muito, a ponto 
de a mulher ter apenas seis san-
gramentos durante o ano, a situa-
ção começa a ficar preocupante. 
A primeira suspeita é a disfunção 
hormonal, porque o excesso de 
prolactina (hormônio que cessa 
o sangramento) ou de hormônios 
masculinos pode alterar o ciclo 
menstrual. Outras possibilidades 
são a desnutrição, resultado de 
uma dieta com poucas calorias; 
ou ovários policísticos, que podem 
alterar o funcionamento do organis-
mo e a produção dos hormônios.

Autora: Lorena Verli

As características de cada tipo de sangramento podem dizer muito sobre 
a saúde do seu corpo . Ela bate ponto todos os meses e vem sempre 

acompanhada de alguns incômodos que as mulheres detestam. A mens-
truação, prova máxima de nossa feminilidade, quase sempre provoca 
oscilações de humor, inchaço, dores e cólicas. Mas, apesar de todo o 
desconforto físico que pode provocar, o sangramento é sempre bem-

vindo. “Ele pode nos dar sinais de como anda a saúde de nosso sistema 
reprodutivo”, diz Carolina Ambrogini, ginecologista e obstetra da Uni-

versidade Federal de São Paulo. 

O que sua 
menstruação 

quer dizer

Durante dois anos, o carioca 
Marcos Ribeiro, professor 
de educação sexual, en-

trevistou 1.405 pais de 17 capitais 
brasileiras e do Distrito Federal para 
saber como eles lidavam com as 
perguntas mais delicadas dos filhos 
sobre temas como masturbação, ho-
mossexualismo, camisinha e assim 
por diante. O resultado do estudo, 
publicado com o livro Sexo Não É 
Bicho Papão (Editora Zit, R$ 34,90), 
é revelador de como os adultos ain-
da se sentem envergonhados ao dar 
as respostas corretas às crianças. 
“A maioria, por não ter tido esse tipo 
de diálogo na adolescência, prefere 
deixar a educação sexual dos filhos 
a cargo da escola”, resume Marcos. 
“Mas é em casa que deve ser feita 
a maior parte da tarefa.” A seguir, 
você encontra uma série de dicas 
para romper a barreira da timidez e 
falar com seu filho sobre sexo sem 
meio-termo.

O QUE FAZER

>> Não há uma idade “certa” para ter 
esse tipo de conversa com seu filho. Ele 
vai sinalizar que está pronto para falar 
de sexo ao fazer a primeira pergunta (e 
isso pode ser aos 3 ou 4 anos). Afinal, 
quem pergunta quer respostas.

>> Fique atenta à sua postura. Não 
adianta falar que sexo é bom e na-
tural se o seu corpo e a expressão 
de seu rosto mostram exatamente 
o contrário.

>> Nada de cegonhas, sementinhas 

ou florzinhas para explicar fecunda-
ção. Também não invente palavras 
para se referir aos órgãos sexuais 
(trocar pênis por piu-piu e baratinha 
por vagina).

>> Jamais minta, pois mais cedo ou 
mais tarde seu filho vai saber que 
você sonegou uma informação e, 
por isso, nunca mais vai conversar 
sobre sexo em casa, só na rua.

>> Centre esforços em três eixos da 
boa educação sexual: passar infor-
mação, acabar com mitos e crenças 
e trabalhar sempre o emocional com 
as crianças. 

OS NÚMEROS DA 
PESQUISA

O sexo na opinião dos pais 
brasileiros

Qual é a situação mais delicada? 
38,72% - Quando a criança “pega” 
os pais tendo relações

Você conversa sobre aids com 
seu filho(a)? 46,33% - Ele ainda é 
muito novo e ainda tem tempo 

O que mais preocupa você em 
relação à sexualidade de seu 
filho(a)? 48,18% - Entender que faz 
parte de um período da vida

Como deve ser a educação de 
meninos e meninas?
31,88% - Os garotos devem ser edu-
cados com mais liberdade, porque 
as meninas, pela própria natureza, 
são frágeis

Responder com 
a verdade a 

tudo o que as 
crianças per-

guntam sobre o 
tema é a forma 
mais correta de 

educá-las
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PRECISA-SE de ATENDENTE do 
sexo feminino para trabalhar em 
lanchonete, que tenha experiência 
com lanches e balcão. Fone: 3624-
0320 ou comparecer na rua Nazir 
Cordeiro, 506.

VAGAS

Interessadas, favor entrar em 
contato na rua Major Vieira, 837 
- Centro, próximo ao Ginásio da 
AABB ou pelo fone: 3622-5645

CUIDO de pessoas idosas em 
casa. Fone: 3627-2450.

 > VAGAS 
MASculinAS

PROCURO

PRECISA-SE

> VAGAS 
FeMininAS

ESTADUAL

FATMA - FundAção do 
Meio AMbienTe

Prazo: até hoje
Cargos: Vários 
Vagas: 144
Salário: de acordo com o cargo
Escolaridade: 2º e 3º graus
Taxa de inscrição: R$ 80 para 
cargos de Nível Superior e R$ 70 
para cargos de Nível Médio
Inscrições: através do site www.
udesc.br

CONCURSOS

Gracieli Polak
CANOINHAS

Interessados, favor entrar em 
contato na rua Major Vieira, 837 
- Centro, próximo ao Ginásio da 
AABB ou pelo fone: 3622-5645

Antecipação do 13.º salário 
aquece economia local
Dinheiro do benefício deverá ser usado para pagar dívidas ao comércio

TÉCNICO EM ENFERMAGEM 
oferece-se para cuidar de idosos 
em horário integral ou conforme 
necessidade. Tratar com Diego. 
Fone: 3624-1609.

iGP - insTiTuTo GerAl 
de PeríciAs

Prazo: até 8 de agosto
Cargos: Vários cargos
Vagas: 206
Salário: até R$ 3.126,80
Escolaridade: 2º e 3º grau
Taxa de Inscrição: R$ 100 para 
cargos de Nível Superior e de R$ 
60, para cargos de Nível Médio.
Inscrições: através do site www.
igpsc.gpgconcursos.com.br

VENDO CD contendo apostilas 
completas para o Concurso da 
Fatma 2008, conforme edital. 
Cargo: Técnico em Atividades 
Administrativas (2º grau). Valor 
R$ 25. Acesse: http://cdapostila.
blogspot.com 
email: cdapostila@gmail.com 
Fone: (47) 9615-5389

MEDO DE FALAR 
EM PÚBLICO?
Curso de oratória. Para 

pequenos grupos ou indi-
vidual. Contato: 8414-0545 

c/ Carlos.

VAGAS
- Operador de motoserra
- Caseiro (casado)
- Auxiliar de produção (p/ residir em 
Garuva)
Interessados ligar para: 
3622-0500.

- Empregada doméstica para 
pernoitar (centro de Canoinhas)
- Empregada doméstica (residir 
em Florianópolis)
- Empregada doméstica (Alto 
da Tijuca)
- Confeiteira (com experiência)

- Vendedor Externo (Área: gêne-
ro alimentício, com experiência)
- Motorista “C”(com experiência)
- Serviços Gerais (trabalhar com 
moto, solteiro)
- Entregador (CNH AB)
- Chacreiro (casado)
- Motorista “E” (com experiência 
e curso do MOP)
- Auxiliar de Serviços Gerais 
(Idade: 18 a 25 anos)
- Conferente (Idade: 30 a 40 
anos, com experiência)
- Garçom (Idade: 18 a 30 anos, 
com experiência)
- Pintor (com experiência)

 > VAGAS 
MASculinAS

Interessados, favor entrar em 
contato na rua Major Vieira, 837 
- Centro, próximo ao Ginásio da 
AABB ou pelo fone: 3622-5645

- Serralheiro (com experiência)
- Vendedor Externo (Área: e-
quipamentos para veículos, com 
experiência)
- Vendedor Interno (Área: equi-
pamentos para veículos, com 
experiência)
- Auxiliar de Produção (para ma-
deireira, com experiência, idade: 
25 a 40 anos)
- Serrador (com experiência)
- Circuleiro (com experiência em 
refinadeira múltipla)
- Operador de Caldeira (com ex-
periência ou curso de caldeirista)
- Vendedor Externo (Área: infor-
mática, com moto ou carro)

 > VAGAS 
AMboS SexoS

- Costureira (o) (com experiência 
em máquinas Overloque e Reta)
- Vendedor (a) (com experiência, 
acima de 23 anos, ensino médio 
completo)
Interessados, favor entrar em 
contato na rua Major Vieira, 837 
- Centro, próximo ao Ginásio da 
AABB ou pelo fone: 3622-5645

PRECISA-SE de confeiteiro(a) com 
experiência em doces e bolos, para 
trabalhar em Três Barras. 
Fone: 8426-4623.

O comércio em Santa Catarina, 
no primeiro semestre deste ano, 
teve ligeira queda em relação ao 
mesmo período do ano passado, 
mas recebe um novo estímulo 
com a liberação da primeira 
parcela do 13.º salário aos servi-
dores estaduais, liberadas ontem 
e hoje. O dinheiro, que aquecerá 
principalmente o comércio lo-
cal, deverá ser usado para quitar 
dívidas de consumidores, que 
vêem na antecipação do paga-
mento uma boa oportunidade 
para diminuir o saldo.

No Estado, o dinheiro libe-
rado será R$ 120 milhões, o que 
possibilita que os lojistas cogitem 
aumento de 7% nas vendas no 
segundo semestre, caracterizado 
por períodos bastante aquecidos, 
como Dia das Crianças e Natal. 
O setor, que emprega cerca de 
quatro mil pessoas em Canoi-

nhas, hoje é caracterizado pela 
segmentação dos serviços.

Rimon Seleme, que trabalha 
no comércio desde os oito anos 

de idade, quando foi para trás do 
balcão da loja do tio, na década 
de 1930, explica que embora não 
seja uma atividade regular, o tra-

balho no comércio pode ser re-
compensador. Hoje, aos 78 anos, 
acompanha calmamente o ritmo 
de trabalho em sua loja, uma das 
mais tradicionais da cidade.

O comerciante afirma que, 
há três décadas, o comércio de 
Canoinhas era marcado por 
grandes estabelecimentos que 
ofereciam diversos produtos, 
diferentemente do que acontece 
hoje. “Nos últimos tempos o 
setor ficou segmentado, com 
muita concorrência e a gente 
tem que prestar um bom atendi-
mento, ser atencioso e respeitar 
o cliente, não ficar empurrando 
coisas para cima dele e sim 
oferecer o que ele precisa, com 
honestidade, para que ele volte 
sempre”, conclui.

O município de Canoinhas 
hoje tem aproximadamente 1,5 
mil estabelecimentos comer-
ciais, de diversos setores, que 
movimentam cerca de 20% da 
economia local. 

SELEME: “Nos últimos tempos o setor ficou segmentado, com mais concorrência
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Polícia Ambiental multa 
em Itaiópolis e Mafra
18 proprietários de terras foram autuados em R$ 97,6 mil

MAFRA

PMs matam garota 
por engano em 
perseguição
Rafaeli Ramos Lima, 20 anos, foi 
morta com um tiro na cabeça durante 
perseguição policial na madrugada de 
domingo, 13, em Porto Amazonas, a 
100 km de Curitiba. O tiro teria sido 
dado por PMs do Paraná. Em uma 
nota, a PM diz que o carro em que 
ela se encontrava com um amigo 
foi confundido com um veículo que 
furara bloqueios nas cidades da Lapa 
e São Mateus do Sul. A PM afastou 
os policiais, lamentou o ocorrido e so-
licitou acompanhamento do Ministério 
Público Estadual na apuração.

Apreensão de 
tóxico no Campo 
d’Água Verde
Na manhã de sexta-feira, 11, a 
Polícia abordou na avenida Expedi-
cionários um rapaz de 21 anos que 
estava em atitude suspeita. Durante 
busca pessoal, os policiais encontra-
ram com ele, uma pedra de crack. O 
rapaz foi detido e liberado depois de 
assinar o boletim de ocorrência.

Mais um enquadrado 
na Lei Seca
Na noite de domingo, 13, um acidente 
de trânsito na rua Francisco de Paula 
Pereira levou policiais a enquadrarem 
mais um motorista na Lei Seca.
Um rapaz de 23 anos dirigia um Palio, 
placas de Itaiópolis, embriagado, o que 
foi confirmado pelo teste do bafômetro. 
Além de ter de pagar multa de R$ 955, 
ele foi preso e terá a carteira de habili-
tação suspensa por um ano.

Acidente no 
interior deixa 
motociclista ferido
Na tarde de sexta-feira, 11, na loca-
lidade de Pulador, em Major Vieira, 
bombeiros de Canoinhas atenderam 
a um acidente de trânsito envolven-
do um veículo D20 conduzido por 
uma mulher de 34 anos e uma mo-
tocicleta Honda XLR 125 conduzida 
por um menor com 17 anos. O rapaz 
sofreu uma fratura e corte lacerante 
na perna esquerda, além de fraturas 
nos braços. A mulher nada sofreu. 
O rapaz foi levado ao Pronto Aten-
dimento Municipal de Canoinhas e 
no momento passa bem.

Motorista de 
Voyage com 10 
passageiros bate 
e foge
Na noite de sábado, 12, na ave-
nida Expedicionários, próximo 
da Igreja São Francisco, onde 
acontecia uma festa julina, um 
Fiat Palio, placas de Canoinhas, 
bateu contra um Voyage, tam-
bém com placas de Canoinhas. 
O motorista do Voyage fugiu do 
local, quando a Polícia chegou, 
constatando a presença de 10 
passageiros, dos quais quatro 
feridos, dentro carro.
O motorista do Palio nada sofreu. 
Os feridos, duas crianças de seis 
e três anos, e duas mulheres 
de 20 e 23 anos, foram levados 
pelo Corpo de Bombeiros de Ca-
noinhas ao Pronto Atendimento 
Municipal e no momento passam 
bem.

Homem é 
flagrado com 
material de jogo 
do bicho
Na tarde de quinta-feira, 10, em 
rondas pela rua Vidal Ramos, 
policiais militares encontraram um 
homem de 41 anos que estava com 
uma motocicleta Yamaha, placa de 
Canoinhas, e uma maleta contendo 
blocos de apostas do “jogo do bi-
cho”, vários papéis com resultados 
da Loteria Federal e uma quantia 
não revelada em dinheiro, além de 
duas bolsas pequenas de couro. As 
provas foram recolhidas e a ocor-
rência foi registrada em boletim. 
Os jogos de azar são proibidos no 
Brasil. A contravenção pode render 
prisão simples, de três meses a 
um ano, e multa, estendendo-se 
os efeitos da condenação à perda 
dos móveis e objetos de decoração 
dos locais.

O 12.º Pelotão da Guarnição 
Especial de Polícia Militar 
Ambiental de Canoinhas au-
tuou na semana passada, 12 
pessoas na região de Itaiópolis 
flagradas promovendo corte 
de vegetação nativa sem au-
torização do órgão ambiental 
competente, além de man-
terem fornos de carvão sem 
l icenciamento ambiental  e 
depósito de lenha nativa sem 
a documentação necessária. A 
soma das áreas degradadas que 
foram autuadas no município 
é de 15,74 hectares.

 Foram apreendidos ainda 
145 estéreos em lenha nativa 
e 60 metros cúbicos de carvão 
vegetal nativo. O valor total 
das autuações foi de R$ 46,5 
mil. 

Já na região de Mafra, cin-
co infratores foram multados 
em R$ 51,1 mil. A maioria das 
infrações é decorrente do corte 

e supressão de vegetação nativa 
sem autorização e depósito de 
lenha ou madeira nativa sem a 
documentação necessária. A 
soma das áreas degradadas que 
foram autuadas em Mafra é de 
22,76 hectares, e a soma do 
material apreendido é de 121 
estéreos em lenha nativa. 

Todas as áreas autuadas 
foram embargadas. Além das 
multas, os infratores também 
responderão criminalmente 
pelos danos causados. Por 
meio de termo circunstancia-
do, eles devem ser ouvidos nos 
próximos dias pelo Ministério 
Público. 

José Augusto Sabatke, ex-re-
presentante da BV Financeira 
em Canoinhas, foi preso na 
quarta-feira, 16, na cidade de 
Itanhaém, no litoral paulista. 
Ele desapareceu de Canoinhas 
há dois anos depois de, segun-
do a Polícia, ter lesado dezenas 
de clientes da BV Financeira 
em prejuízos que chegariam a 
R$ 2 milhões. O modo de agir 
do suspeito era por meio de 
financiamentos fraudulentos 
de veículos, utilizando o nome 
de terceiros. Ele montava e 
encaminhava processos para 
a financeira, solicitando em-
préstimos para financiamento 
de veículo fornecendo dados 
fictícios, mas usando o nome 
de pessoas reais. Quando o 
dinheiro era liberado, ele ficava 
com todo o montante do em-
préstimo e pagava as primeiras 

Empresário foragido de Canoinhas é preso em São Paulo
Ex-administrador da BV Financeira em Canoinhas, José Augusto Sabatke foi preso em 
Itanhaém, litoral de São Paulo; Polícia Civil investigou acusado por três meses 

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

NOVAS 
CARTEIRAS 

DE 
IDENTIDADE

O Comando do 3º Batalhão 
de Polícia Militar comunica a to-
dos os policiais militares da ativa 
e da Reserva Remunerada, que 
nos dias 23 e 24 de julho, estarão 
sendo confeccionadas na sede do 
Batalhão, as novas Carteiras de 
Identidade, bem como novo Porte 
de Arma para policiais militares.

Outras informações pelo tele-
fone 3621-5000, com a Sargento 
Francis.

Ou LIGUE diretamente para a 
Equipe de Investigação da Polícia 
Civil na 22ª Delegacia Regional 
de Polícia de Canoinhas pelo 

telefone 197.  Não há necessi-
dade de revelar sua identidade!

prestações para não despertar 
suspeitas. As pessoas que ti-
nham seus nomes envolvidos 
nos financiamentos fraudu-
lentos só ficavam sabendo do 
golpe quando as cobranças 
começavam a chegar em suas 
casas. 

O ex-empresário é acusado 

de estelionato e responde a 
pelo menos 25 inquéritos cri-
minais instaurados pela Polícia 
Civil de Canoinhas.

Segundo a Polícia Civil o 
acusado estava sendo moni-
torado há cerca de três meses. 
Por meio de escutas telefônicas 
autorizadas pela Justiça os in-
vestigadores descobriram que 
Sabatke estaria morando em 
Itanhaém, município próximo 
da cidade portuária de Santos, 
onde usava a identidade de um 
presidiário do Mato Grosso. 
Ainda de acordo com a Polícia, 
Sabatke utilizava a identidade 
de um morador de Canoinhas 
para comprar linhas telefôni-
cas e conseguir crédito. 

Policiais civis de Canoi-
nhas foram até Itanhaém e 
com apoio da polícia pau-
lista conseguiram prender o 
acusado. Sabatke deverá ser 
recambiado para Canoinhas 
ainda hoje. 
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FORNOS de carvão foram destruídos pela Polícia Ambiental em Itaiópolis

SABATKE será recambiado
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Genoma Colorado mantém 
a liderança pelo Estadual
Foram duas vitórias e um empate alcançado pela equipe nos jogos 
realizados no campo da ADC Rigesa no fim de semana passado

ESPORTE

TRÊS BARRAS

EM CANOINHAS A UNINTER DISPONIBILIZA ATUALMENTE OS SEGUINTES CURSOS:

A Escola de Futebol Geno-
ma Colorado,de Três Barras, 
manteve a liderança em duas 
categorias pelo Campeonato 
Catarinense de Núcleos Cha-
ve Leste/ Nor te.  Jogando 
no campo da ADC Rigesa, 
no sábado, 12, a escolinha 
tresbarrense obteve duas vi-
tórias em um empate contra 
as equipes de Joinville. As 
partidas foram válidas pela 1.ª 
rodada do segundo turno da 
competição. 

Pe l a  ca t eg or i a  Mi r im , 
Gustavo e Keslei marcaram os 
gols da vitória de dois a zero 
sobre os joinvillenses. No In-
fantil, Três Barras e Joinville 
empataram em zero a zero. 
Já pela categoria Juvenil, os 
tresbarrensens, com gols de 
Pedrinho e André, venceram 
o time adversário pelo placar 
de dois a um. 

O Genoma Colorado lide-
ra a competição nas catego-
rias Mirim com 15 pontos e 
Juvenil com 12.  Na categoria 
Infantil a escolinha foi a oito 
pontos e permanece na segun-
da colocação. Amanhã, Três 
Barras volta a campo contra 
os times de Rio do Sul, na casa 
do adversário. 

A Associação Canoinhense de Deficientes (ACD), no interesse de 
prestar contas dos recursos doados a esta entidade, tendo em vista a 
transparência da aplicação destes no atendimento das pessoas com 
deficiência da região de Canoinhas, apresenta demonstrativo das ati-
vidades realizadas com o uso do veículo Kombi, no período de janeiro 
a junho de 2008, o qual tem o combustível custeado por empresas que 
têm o compromisso com a responsabilidade social, sendo elas Rigesa 
Meadwestvaco, Auto Posto Contestado, Auto Posto Freitas, Posto Pla-
nalto, Posto Eldorado e Auto Posto Três Irmãos.  

 

Agradecemos o apoio solidário que tem proporcionado eficiência e 
qualidade no atendimento aos nossos associados, impactando positiva-
mente o trabalho desenvolvido para amenizar as condições de carência 
e acesso aos serviços específicos às necessidades desta população. 

Os mais de 200 associados desta entidade agradecem. 

Atividades reali-
zadas com o uso do 

veículo desta entidade 
no período de janeiro 

a junho de 2008.

ACD AGRADECE APOIO PARA 
O TRANSPORTE

ASSOCIAÇÃO CANOINHENSE DE DEFICIENTES
Rua Almeida Cardoso, 703 - Centro - Canoinhas (SC)
Fone/ Fax (47) 3622-7735 - CNPJ 79.366.662/0001-30
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O COLECIONADOR
   

Muitas pessoas colecionam selos, moedas antigas, revistas e outros. 
Colecionar carteirinhas de atleta e outras, é algo raro, mas o nosso bom e 
velho amigo Celestino Pieczarka (foto), 65 anos, é um exemplo. Jogador 
de futebol (goleiro), tem mais de 40 exemplares, todos devidamente plas-
tificados. Celestino fez jogos intercalados pelo Botafogo, de 1956 a 1967, 
pelo antigo Canoinhas, em 62/63. Jogou pelo Estrela, Ouro Verde, Rádio 
Canoinhas, ADC/Rigesa. No futebol de salão, foi campeão pelo Botafogo 
na inauguração da quadra do 3º B.P.M., na inauguração da quadra da 
S.B.O. Em Três Barras foi campeão na inauguração da quadra do então 
Grupo Escolar General Osório, jogando pela equipe da AABB. Em 1967, 
foi goleiro do Besc, nos Jogos Bancários na cidade de Brusque, classifi-
cando-se em 3º lugar.

Pela Rigesa, durante 25 anos, participou de todas as competições es-
portivas promovidas pelo setor de esportes da empresa. Mas não foi só no 
futebol que o nosso amigo teve participação. Joga dominó, general, truco, 
futebol suíço. No dominó foi campeão em um torneio do Sesi e 3º lugar no 
Estadual, nos primeiros Jogos da Primavera de Canoinhas, quando jogou 
pela ADC/Rigesa. Neste ano o Celestino jogou dominó nos Jogos Abertos 
da 3ª Idade, em Chapecó.

Na sua coleção das dezenas de carteirinhas, constam a de sócio da 
ADC/Rigesa, de Bombeiro Voluntário e doador de sangue. Como bombeiro 
voluntário, diz ter participado de inúmeras ações dos bombeiros de Canoinhas    
e   da empresa Rigesa. Carteirinha da 3ª Idade,  do Exército Brasileiro, de 
Bairro e tantas outras. De uma  memória privilegiada, para falar de esportes 
com o Celestino é preciso muitas horas. Fotografias ele tem dezenas.

FUTSAL
Malwee e Joinville tentam a reabili-
tação. As equipes da Malwee e do 
Joinville, que se enfrentam amanhã, 
às 20h15min, em Jaraguá do Sul, 
pela quarta rodada da segunda fase, 
atravessam um mau momento na 
Liga Futsal. Terça-feira à noite, diante 
do V&M/Minas, em Belo Horizonte, o 
Joinville perdeu por 5 X 1, de virada. 
O resultado manteve a equipe  na 
quinta posição do Grupo A, com um 
ponto. A Malwee, por sua vez, foi 
derrotada por 6 X 3 pela UCS/Cor-
tiana-RS, em Jaraguá do Sul. Agora 
aparece com o quarto lugar no Grupo 
A, com quatro pontos.

A NOVELA

Acabou a novela Ronaldinho Gaú-
cho-Barcelona-Milan. O craque já é 
do Milan e vai para a Olimpíada de 
Pequim. O clube italiano liberou o 
atleta para  formar o quarteto da se-
leção canarinho, Ronaldinho-Robi-
nho-Kaká-Alexandre Pato. A milenar 
Muralha da China vai tremer.

FUTEBOL DE AREIA
Quatro jogos abrem o mundial, na 
França. Os quatro jogos, realizados 
ontem, em Marselha, abriram a 
quarta edição do Mundial de Futebol 
de Areia sob a chancela da Fifa, e a 
primeira delas realizadas fora do Rio 
de Janeiro. No jogo de abertura, pelo 
Grupo B, às 9h45min (de Brasília), 
a Itália enfrentou Ilhas Salomão; às 
12h45min, Portugal e El Salvador 
fizeram a outra partida da chave.

No Grupo A, Uruguai e Irã 
jogaram às 11h15min, e a França, 
campeã do primeiro Mundial da Fifa, 
em 2005, fez o último jogo do dia, 
diante de Senegal.

Tchau.     

Botafogo 4 
Vasco 0

Jogando no Ditão, no domingo, 13, o Botafogo passou fácil pelo frágil 
Vasco de Bela Vista do Sul. O resultado só não foi maior pela incompetência 
de alguns jogadores do alvinegro. No primeiro tempo, a partida foi decep-
cionante, de igual para igual. Porém, no segundo, a equipe visitante, já sem 
pernas e sem qualidades técnicas, ficou encurralada e tomou quatro, mas 
poderia ter levado mais dois ou três. Os gols foram marcados por Juliano (que 
fez dois) Anderson e Jair. O Botafogo jogou com Antonio Augusto, Walmir 
(Liomar), Anderson, Waldemar, Rodrigo, Danilo, Romeu (Jefferson), Juliano, 
Elcio (Gilson), Cristiano e Jair. O Vasco jogou com Rogério, Geissiel, Luciano, 
Elizandro, Romário, Danilo, David, Rafael, Jair (Allan), Paulo e Daniel. 

ArbitrAgem
Bom trabalho do árbitro Farid Nader Júnior. Calmo, acompanha de perto 

os lances, auxiliado por Marcos A. Rodrigues e Paulo Sérgio Santos.  
Outros resultados da 3ª rodada: Hilton 3 x 1 Vasco de Augusta Vitória;  

Grêmio Vila Nova 2 x 2 Santa Cruz; Bandeirantes 2 x 5 União  da Vila.
Classificação da chave A do Campeonato Mafrense: Hilton, com 7 pon-

tos; Botafogo, 6; Vasco B.V.S,  4 e Vasco de Augusta Vitória com nenhum 
ponto.

O árbitro Farid é canoinhense, filho de Farid Nader (falecido) e de Walli 
Zierhut. A família foi para Mafra quando Farid Júnior tinha cinco anos.

JOGOS ESCOLARES
JOAÇABA - Os Jogos Escolares 2008 estão sendo realizados em Joaça-

ba, no período de 15 a 20 deste mês. Os nossos alunos estão acompanhados 
pelo professor Edmilson Balduíno Marinho, que os vêm preparando há vários 
meses, para bem representarem o nosso município. 

           

  PARAOLIMPIADA
Catarinenses estão na fase final de treinos. Os remadores portado-

res de deficiência, André Dutra, Josiane Lima e Norma Moura, do Clube 
Aldo Luz, de Florianópolis, embarcaram  dia 12 para São Paulo, onde 
fazem a fase final   de preparação para a Paraolímpiada de Pequim, em 
setembro. André e Norma competem no mesmo barco,  o Four Skiff com 
Timoneiro Misto, e Josiane forma dupla com  o baiano Elton Saldanha, 
no Duble Skiff Misto.

A viagem para Pequim está marcada para o  dia 28 de agosto. Até 
lá, eles intensificam os treinos em Florianópolis e também no Rio de 
Janeiro.

CAMPEONATO BRASILEIRO
Série B – Resultados de  terça-feira
Avaí 2 x 0 Gama; 
Barueri 4 x 3 Ceará
São Caetano 0 x 4 ABC

Série A – 12.ª rodada;
Botafogo 4 x 0 Ipatinga
Sport 2 x 2 Grêmio
Portuguesa 3 x 2 Náutico
Figueirense  3 x 0 Santos
Vitória 1 x 3 São Paulo
Cruzeiro 1 x 0 Atlético-PR
Palmeiras 3 x 1 Fluminense

Com os resultados de Palmeiras 3 x 1 Fluminense e Figueirense 3 x  0  
Santos, a situação do Tricolor e do Peixe está cada vez mais complicada. 
Fica difícil acreditar que dois times de renome estejam numa crise terrível, 
amargando uma possível série B em 2009.  

Coisa rara no Brasileirão série A 
Palmeiras e Fluminense fizeram uma partida gostosa de assistir. Jogo 

corrido, muita garra de ambos os times. poucas faltas, boa técnica, arbitragem 
estilo europeu, nada de marcar empurrõezinhos ou simulações de faltas, 
jogo limpo, sem violência. Poucos cartões, nenhum  vermelho. Em várias 
ocasiões, quem complica a qualidade do jogo é a arbitragem. Não foi o caso 
de Palmeiras e Fluminense. Belo jogo.

ESPORTES

x
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Top 5: As músicas mais executadas da semana na Transamérica Hits:
1.

3.
2.

4.  
5.

De Tanto Te Querer                                  Jorge e Mateus
Do Lado Esquerdo                     César Menotti e Fabiano
Bandida                                                   Diego e Ricardo
Extravasa                                                     Cláudia Leite
Pancadão Sertanejo    André e Adriano (Participação Latino)

Edinei Wassoaski

Avaliaçăo CN: Filme:               Extra:

Mande um 
e-mail para a 

coluna:
dropscn@terra.com.br

          Falta alguma coisa para 
que Antes de Partir seja um 
grande filme. Talvez seja a 
compactação do roteiro que se 
resume a menos de uma hora e 
meia; talvez seja a  ânsia do dire-
tor Rob Reiner em contar logo a 
história ou a própria banalização 
da morte. Não é motivo para este 
ser um filme menor, certamente, 
as interpretações magistrais de 
Jack Nicholson e Morgan Free-
man, que obviamente, dispen-
sam apresentações.  
O filme não é grande, mas tem 
grandes personagens.
Nicholson vive um rabujento 
milionário que acaba no hospital 
que ele mesmo construiu ao se 
descobrir com um tumor extre-
mamente maligno no cérebro.
Vítima de sua própria filosofia de 
administrar o hospital, acaba no 
mesmo quarto de outro paciente 
de câncer em fase bastante 
avançada. Claro que é Morgan 
Freeman, aqui como um mecâni-
co com inteligência bastante agu-
çada que na juventude renunciou 
aos livros em favor da mulher e 
dos filhos. 
Óbvio que o ranzinza Edward 
(Nicholson) implica com o pobre 
homem. Isso à princípio. Como 
ficam muito tempo no mesmo 
quarto, os dois acabam desen-
volvendo uma amizade típica de 

Maré

Adriana Calcanhoto está mais 
lounge do que nunca. Seu novo 
álbum - Maré -, lançado há dois 
meses, é totalmente relaxante. 
A voz sedutora da cantora que 
conquistou o Brasil com Devolva-
me  envo lve  como poucas . 
Destaque para Mulher sem Razão 
e a insuperável Sargaço Mar. 

Moby

Os fãs de música eletrônica têm um 
bom motivo para correr baixar o novo 
álbum de Moby - já que ninguém 
mais compra CD. Para quem curte, o 
parente do autor de Moby Dick está 
demais. Certamente os hits do cara 
vão rolar amanhã à noite em mais 
uma edição da Private Vibe, no V12 
Music Bar, em Canoinhas.

          Quem não lembra da no-
velinha mexicana Betty, a Feia?.
Então, a idéia da feiosa que 
conquista um concorrido em-
prego em uma revista agradou 
os estadunidenses e a ABC 
resolveu importar a idéia.
A versão norte-americana, no 
entanto, é muito melhor que a 
mexicana. Como nos EUA as 
novelas não vingam, a história 

O que que é isso?

             A web vem surpreendendo 
a cada dia com novidades que 
não param de pular na tela do seu 
micro. A mais recente boa novidade 
que está disponível no you tube e 
no site www.oquequeeisso.com.br 
é a série O que que é isso?. 

>Veja em: http://br.youtube.com/watch?v=O6Tgy-WqU0E

Despachos do Front
Michael Herr
Objetiva     254 págs.

Adriana
Calcanhoto

Antes de Partir

quem sabe que está no mesmo 
barco.
Quase simultaneamente a dupla 
recebe a notícia de que tem pouco 
mais de seis meses de vida. E o 
que fazer? Esperar a morte che-
gar?.
Não! Edwards convence Carter 
(Freeman) a cruzar o mundo em 
busca daquilo que jamais conquis-
taram nas décadas de vida que 
desfrutaram. Isso inclui disputar 
uma corrida de carros, saltar de 
pára-quedas, conhecer o Taj Mahal 
e as pirâmides do Egito. Nem tudo, 
no entanto, é ostensivo nessa 
viagem de despedida. Os dois 
colocam na lista da bota (numa 
referência a expressão “bater as 
botas”), coisas singelas como “rir 
até chorar” e “ajudar alguém desin-
teressadamente”.
O filme é triste, mas tem humor. As 
tiradas de Nicholson são impagá-
veis - “Quando ficar idoso nunca 
confie em um pum”, aconselha a 
seu assessor - e a química entre a 
dupla de protagonistas é instantânea.
Nicholson mais uma vez confirma 
o posto de ranzinza preferido dos 
cineastas e Freeman de o “redentor” 
predileto.
Mas o filme é digno, bonito, emo-
cionante. Aliás, os mais sensíveis 
reservem os lenços. O filme deixa 
qualquer marmanjo ao menos 
reflexivo sobre sua vida.

de Betty se transformou em 
série e hoje acumula os maio-
res índices de audiência no 
seu horário. O sucesso atraiu 
a atenção do senhor Abravanel 
que importou a série para o 
SBT. A atração está no ar na 
tevê aberta há duas semanas. 
Vai ao ar às quartas-feiras, às 
22h30min.  Para quem não 
curte futebol, um ótima dica.

I Love To Move in Here

Mui to  bem produz idos,  os 
programetes de cinco minutos 
em média são hilários e mostram o 
dia-a-dia em uma empresa onde o 
que menos se faz é trabalhar. Não 
deve nada para nenhum programa 
da Globo.

 E s c r i t o  e m  1 9 7 7 , 
Despachos do Front faz parte da 
série Jornalismo de Guerra, da 
editora Objetiva, da qual faz parte 
também A Queda de Bagdá, 
que a coluna recomendou dia 
desses.
Traduzido por Ana Maria Bahiana, 
o livro pode ser considerado 
o último suspiro da sangrenta 
Guerra do Vietnã. Usando de 
uma linguagem “suja”, rica em 
gírias e termos bem particulares 
dos  mar ines ,  t o ta lmen te 
alienados pelo poder bélico, o 
autor narra sua experiência como 
correspondente no Vietnã sob a 
ótica dos estadunidenses. 
As histórias impressionam e 
levam a uma única conclusão: 
A banalidade da guerra não 
tem nada de nobre, como quis 
fazer crer o presidente Lula 
em declarações desastrosas 
durante visita ao Vietnã na 
semana passada. Um livro 
reflexivo e poderoso que merece 
ser (re)lido.
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Enfoque

ATENÇÃO: Fotos para esta coluna até meio-dia de quarta-feira.

Marilene e Douglas, filhos respectivamente de 
José e Angela Sampaio, Eliseu e Ana Maria 
Kreiling, se casaram no dia 12 de julho. Ao 
jovem casal, votos de muita felicidade. Este é o 
desejo da família e dos amigos.

A Turma 4, da Universidade Aberta da Melhor Idade (Uami), 
realizou na segunda-feira, 7, uma animada festa julina. Sob o 
comando da competente professora Edna, aconteceu a famo-
sa dança da quadrilha, seguida dos comes e bebes típicos da 
festa. Vale ressaltar o clima de união, alegria e entrosamento 
do grupo, que já realizou vários eventos ao longo de um ano 
de amizade e companheirismo. Parabenizamos a Coordena-
ção, Jeanie e Célia e os demais professores, que nos possibi-
litam a aquisição de novos conhecimentos,  nos atualizando 
e proporcionando uma melhor qualidade de vida. Nas fotos: 
Helena, Anisia, Osvaldo, Malvina, Edna, Clair, Arlete, 
Carmela, Marialci, Frida, Célia, Elizabete, Silvia, Isabel, 
Rosemari, Evanilda, Clarice, Célia e Adelina.

Taynah Cristina Cornelsen, filha 
de Maria de Lourdes Silva e Luiz 
Rogério Cornelsen, da socieda-
de canoinhense, colou grau na 
quarta-feira, 16, em Curitiba, pela 
Universidade Federal do Paraná. 
O baile de formatura será hoje, no 
salão de festas do Paraná Clube. 
Felizes com o acontecimento, os tios 
Rubinho e Marli Elias lhe desejam 
felicidades. 

ENLACE

Janaina e Jonas Zucco comemoram, amanhã, 5 
anos de casamento. Que o amor partilhado nestes 
anos se multiplique pelos próximos. Felicidades!

No dia 20 de julho a linda Amandi-
nha faz dois meses de vida, de ale-
gria no lar e na vida do papai Ed-
son e da mamãe Kátia Oliskowski 
Munhoz P. Batista. Compartilham 
a mesma alegria os avós, Célio e 
Petronila, Salvador e Enezita.

Gabriel faz aniversário hoje. 
Parabéns e muitas felicidades é 
o que lhe desejam seus pais, sua 
madrinha Patricia e seu padrinho 
Jauri.

Kelvin Augusto faz aniversário 
no dia 20 de julho. Seus pais, 
Alfredo e Edinei, e seus irmãos, 
Hellinton e Janaína, lhe desejam 
muitas felicidades.

1º ANINHO
A graciosa Larissa 
Fernanda (na foto 
com o papai Moacir) 
completa amanhã 
seu primeiro aninho. 
Filha de José Moacir 
Wendt e Clarice 
Wendt, ela faz a 
felicidade de toda a 
família.

Neste dia de hoje, em que você 
comemora seu aniversário, que-
remos lhe dizer como é grande 
nosso amor, carinho e admiração 
por você. Queremos que saiba o 
quanto você é importante, ma-
ravilhoso, especial e o alicerce 
das nossas vidas. Desejamos a 
você toda felicidade do mundo! 
Te amamos. De sua esposa Lúcia 
e seus filhos Jéssica, Karine e 
Miguel.

Gilmar Kieski completou idade 
nova na terça-feira, 15. Desejos 
de felicidade, de Rosemari Biani-
ck e Daiana.

1º ANINHO
Essa fofinha é Ma-
riana Cordeiro, que 
completou um aninho 
na sexta-feira, 11. 
Felicidades para 
ela. De sua mamãe 
Juliane, seu papai, 
Sandro Marcos e 
sua irmãzinha, Ana 
Maria.

TAyNAH CrIsTINA

LuIz rOHrbACHer

18/07 - Aurea Maria Schreiner
18/07 - João Luis Schissel
18/07 - Katia Virginia Chmiluk
18/07 - Rute Haag
19/07 - Maria Leocadia Pospor
19/07 - Veronica Figura Wibberlt
20/07 - Sibila Medeiros
21/07 - Robson Luis Holler
22/07 - Rosane Kolher
23/07 - Arlo Andrei silva
23/07 - Alirio Dias
23/07 - Luiz Roberto Holler

PArAbÉNs
Carla Ludka Motta aniver-
sariou ontem. Felicidade 
neste dia, hoje e sempre.
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IMÓVEIS

VENDE-SE bicicleta ergométrica 
seminova. Preço à combinar. Fone: 
8426-4623.

VENDE-SE TV 20 polegadas Semp 
Toshiba por R$ 200. Fone: 8426-4623.

VENDE-SE sobrado, 162m. Rua Abílio 
Cordeiro, Marcílio Dias. Fone: 8422-
1337 ou 9943-8908.

VENDE-SE um computador com 
mesinha. Valor: R$ 300. Aceitamos pro-
postas. Fone: 9608-7426 ou 8842-4729.

COMPRO computador com capacida-
de para jogos de Internet; videogame 
Playstation 2 e TV 20” com entrada para 
vídeo. Fone: (47) 3622-5137.

VENDE-SE aparelho de DVD semi-
novo marca Booster com 75W por 
canal, para automóvel. R$ 370. 
Fone: 8833-3986.

VENDE-SE apartamento com 80m², co-
zinha, sala, 2 quartos, banheiro e sacada 
com churrasqueira, garagem coberta com 
9m². Situado no centro, próx. ao Bom Dia 
I. Valor: R$ 95mil. Fone: 8827-4860.

VENDO terreno com 4.000m² na rua Adolfo 
Bading, situado em frente a Adri Modas. 
Rua asfaltada. Ótimo espaço para comér-
cio ou residências. Fone: (47) 8401-3629

VENDE-SE um Rancho de Pescaria na 
localidade de Paula Pereira. Tratar com 
Franciane. Fone: 3622-2858.

ALUGA-SE apartamento na rua Frei 
Menandro Kamps, c/ 2 e 3 quartos. Fone: 
3622-3980.

VENDE-SE casa de alvenaria c/ 90m², 
terreno c/ 600m² na rua Alfredo Paul, 449. 
Valor: R$ 57 mil. Aceito carro no negócio. 
Fone: 9153-8241 c/ Marcos.

VENDE-SE casa mista, 104m², na rua Al-
fredo Mayer. Fone: 8841-4383 c/ Luiz Silas.

PROCURA-SE moças para dividir aluguel 
em Joinville, para trabalhar ou estudar. 
Fone: 3627-2155 ou (47) 3467-6519.

TROCO uma casa na cidade de 
Canoinhas/Três Barras, por uma casa 
na cidade de Lages/SC. Fone: (47) 
8815-0455 ou (47) 8852-3768.

VENDE-SE 12 alqueires de terras no 
município de Papanduva, localidade 
Floresta a 2km da BR-116 no valor de 
R$ 130 mil. Fone: (41) 3032-1021 ou 
(41) 9641-3126.

VENDE-SE máquina digital Tec-Pix 7.2 
mega pixels por R$ 1,2 mil. 
Fone: 3623-1255.

VENDE-SE égua raça quarto de milha, 
para rodeio e um cavalo marchador. Fone: 
8836-8026.

PENSIONATO. Fone: 3622-6538 ou 
9996-5646. Rua Roberto Ehlke, 26, em 
frente a UnC, em cima da Casa das 
Noivas.

VENDO Lan House completa, em 
funcionamento e com clientela formada, 
excelente localização (entre UnC e Su-
permercado Bom Dia I). Aceito automó-
vel no negócio.Tratar fones: 9955-9387 
ou 3622-7027 com Daniel.

INFORMÁTICA

ANIMAIS
ELETRO

ELETRÔNICOS

VENDE-SE MP3 player 256 MB 
c/ bateria de líthium, display multi 
cores, menu em português, manual e 
CD de programa. R$ 70. 
Fone: 3622-6225.

VENDE-SE refrigerador Cônsul 80 lts 
(Frigobar). R$ 400. Fone: 3622-6225.

VENDE-SE freezer horizontal Cônsul 
310 lts. R$ 800. Fone: 3622-6225.

ALUGA-SE  casa de alvenaria, semi-
mobiliada, a 700 metros da UnC. Rua: 
Heriberto Maul, próx. a Assembléia de 
Deus. Fone: 3622-5093.

VENDE-SE um aparelho de DVD.
Fone: 3622-8290.

VENDE-SE ou TROCA-SE apartamento 
em Curitiba. Valor: R$ 18 mil + 120 par-
celas de R$ 260 no conjunto Pirineus, 
bairro Pinheirinho. Troca-se por casa em 
Canoinhas. Fone: (0XX41) 9672-5345 
c/ Nair.

ALUGA-SE casa mista c/ 80m², 
próximo ao Samuka Materiais de Cons-
trução. Valor: R$ 280.  Fone: 3622-
1607 c/ Célio.

VENDE-SE geladeira Brastemp 2 portas 
e 1 lavadora de roupas Brastemp em 
ótimo estado. Fone: 9185-1963.

HOMEM SOLTEIRO, comerciante com 
44 anos, procura uma companheira 
entre 20 e 35 anos, sem filhos e sem 
vícios. Fone: 3624-0320.

TORPEDOS

VENDO 2 cachorrinhos poodle médio, 
vacinados, ótimos para criança. Fone: 
3622-1599 c/ Grasieli ou Valdemar.

VENDE-SE uma égua mansa p/ serviço 
e uma carroça em bom estado. Fone: 
3622-5372.

VENDE-SE casa de madeira. Terreno 
com 100m². Rua Feres Coury. 
Valor: R$ 36 mil. Contato: 3622-4126.

VENDE-SE casa de madeira c/ 100m² 
na rua Alfredo Mayer. Valor: R$ 36 mil. 
Contato: 3622-4126.

VENDE-SE uma casa na rua Ataliba 
Adur, nº 722, c/ 130 m², 3 quartos, sala, 
copa, cozinha, garagem e churrasquei-
ra. Aceita-se carro no negócio. 
Valor: R$ 35 mil. Fone: 3622-7696.

VENDE-SE ou TROCA-SE uma casa em 
São Bento do Sul, no bairro Progresso, 
a 5 minutos do centro, de alvenaria com 
114 m² e terreno com 600 m², por uma 
casa em Canoinhas. Fone: 9609-0126 ou 
(47) 3634-1610 c/ Mauro.
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VENDO moto Sahara 350 cc, ano 
1997, moto muito bem cuidada, motor 
em ótimo estado. Estudo troca. Tratar: 
3624-2763 ou 8407-4724 c/ Vanderlei.

VENDE-SE moto NXR Bros 125 Honda, 
ano 2004, ótimo estado. Valor: R$ 5,6 
mil. Tratar: 8838-9651.

VENDE-SE consórcio Yamaha contemp-
lado 13 parcelas pagas. Valor do crédito: 
R$ 6.125,00. Valor a ser comprado R$ 
2,5 mil. Fone: 9105-5435 c/ Everton.

VENDE-SE Trator Agralle 4200 com 
roçadeira, grade, arado e carreta, motor 
novo. Valor: R$ 15 mil. 
Fone: 3623-0170.

VENDE-SE Escort Hobby, ano 95, em 
bom estado, com vidro fumê. R$ 8,5 
mil. Fone: 3622-8302 c/ Luis Carlos.

VENDE-SE Uno Mille ano 96, 4 portas, 
roda esportiva, trava e vidro elétrico, 
pneus novos, ar condicionado, desem-
baçador traseiro, alarme. Fone: 3622-
7475 ou 8422-0812 c/ Hélio.

VENDE-SE Fusca VW, ano 1975, azul.  Va-
lor: R$ 2,2 mil. Tratar: 3622-1179, c/ Lisandro.

VENDE-SE: Chevette SL, ano 85, 
branco, álcool, valor a combinar. Tratar 
com José pelo telefone 3622 – 3659.

VENDO Fusca, cor branca, em ótimo es-
tado de conservação. Valor: R$ 3,4 mil. 
Tratar com Gilson - fone: 9909-4886 ou 
na rua Júlio Porfírio, 44, em Três Barras

VENDE-SE cavalo mecânico W 40-300 
ano 2001, com carreta Seider ano 2001, 
com frete. Preço: R$ 165 mil. Fone: 
3627-2235. Falar com Francisco.

VENDE-SE Pólo 2001, Classic, cor 
prata, completo. Fone: 3622-0198.

COMPRA-SE uma Van, acima de 2002. 
Fone: 3622-4840.

VENDE-SE Saveiro, ano 96, cor bran-
ca. Fone: 3627-2198.

VENDE-SE Gol G3, ano 2000, direção 
hidráulica, ar quente, trava e alarme, 
documentação em dia. Valor: R$ 14,5 
mil. Fone: 9953-7818.

VENDE-SE Trator Massey-Ferguson 
235, carreta para 5 toneladas dupla. 
Valor: R$ 21 mil. Fone: 3622-5961 ou 
8432-0680.

COMPRA-SE carro financiado com 
parcelas até R$ 250. Interessado ligar 
para: 9152-8475.

VEÍCULOS

VENDE-SE pneus novos 165/70R13. 
R$550. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE jogo de rodas esportivas 
aro 14 linha GM com pneus seminovos 
P6000. R$ 1,3 mil. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE motor de popa Honda 10 HP 
(4 tempos) gasolina pura, super econô-
mico, revisado, por R$ 2,5 mil. 
Fone: 8817-3040.

VENDE-SE Carreta 3 eixos, marca 
Randon, para transporte de toras. 
Fone: 9652-0205

TRATORES

VENDE-SE Fusca ano 81, branco, em 
perfeito estado de conservação. Fone: 
3622-4994 c/ Marques.

MOTOS

CAMINHÕES

DIVERSOS

VENDE-SE alarme automotivo novo c/2 
controles + sensor + 1 ano de garantia. 
R$ 160 instalado, também no cheque p/ 
30 dias. Fone: 3622-6225.

PREÇO DE OCASIÃO. Kit alarme 
automotivo novo c/2 controles + sensor 
+ trava elétrica 2p + 1 ano de garantia. 
R$ 240 instalado, também no cheque p/ 
30 dias. Fone: 3622-6225.

VENDE-SE disqueteira Sony para som 
automotivo p/ 10 CDs, Magazine. R$ 
200. Fone: 3622-6225.

VENDE-SE caixa c/ sub 10, selada em 
MDP 22mm. R$ 50. Fone: 3622-6225.

SERVIÇOS. Aplicação de películas de 
proteção solar a partir de R$ 50. 
Fone: 3622-6225.

VENDE-SE jogo de rodas esportivas 
Acapulco, aro 14 c/ pneus em ótimo 
estado por R$ 900. Fone: 3622-6225.

VENDO sub de 12 polegadas e 2 cor-
netas 2000 watts. Fone: 3622-8290.
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CLASSIFICADOS

3622-1571

PROGRAMAÇÃO FIM DE SEMANAIrineópolis comemora 
46.º aniversário com festa
Série de eventos durante o final de semana se prolongam até o dia 27

Irineópolis está promovendo 
uma série de eventos para co-
memorar os 46 anos de eman-
cipação político-administrati-
va.  O ponto culminante dos 
festejos será na terça-feira, 22, 
data do aniversário, com missa 
em ação de graças no Estádio 
David Sinder Sobrinho, às 17 
horas, seguida de shows com 
o grupo Nativos e o cantor do 
Ídolos do SBT, Tiago Faria. 

Os eventos deste final de 
semana acontecem a partir 
das 16 horas na avenida 22 
de Julho, em frente à igreja 
Matr iz Senhor Bom Jesus, 

com o show Frestyle Motos 
(Motocross Show), com apre-
sentações de Elton Becker 
(irmão do Chumbinho), Pablo 
Ristow e equipe, sob a coorde-
nação de Claudinei Dal Lago. 
Domingo,  20,  o programa 
segue com festa na localidade 
de Santo Antonio II e a partida 
final da Copa de Futebol de 
Campo Cidade de Irineópolis 
no Estádio David Sinder So-
brinho. Segunda-feira, 21, na 
Sociedade Recreativa e Cultu-
ral, será realizado o Baile do 
Município com animação do 
grupo Rodeio, a partir das 23 
horas.

Nos dias 23 e 24, acontece 
o Fórum Municipal de Educa-

ção na Sociedade Recreativa e 
Cultural a partir das 8h30min. 
No dia 24, às 21h30min, ini-
cio das Missões com os freis 
f r anc i scanos-capuch inhos 
no salão de festas da Igreja 
Matr iz Senhor Bom Jesus. 
No sábado, 26, acontecerá o 
torneio infantil de futebol de 
salão no Ginásio Municipal de 
Esportes, a partir das 10 horas. 
O encerramento dos festejos 
alusivos ao 46.º aniversário de 
Irineópolis, será no dia 27, às 
11 horas, com a Festa do Car-
neiro em homenagem ao Dia 
do Agricultor, na propriedade 
do produtor rural João Nelson 
Bueno, na localidade de Cam-
po do Meio.

Lúcio Colombo
IRINEÓPOLIS

 Elton Becker e Pablo Ristow farão show de acrobacias em frente à Matriz
tiago Faria mostrará seu talento ao 
público de Irineópolis na terça-feira

Localização: Rua Major Vieira, 1763
VENDAS: (47)3622-7233

DESTAQUES DA TV
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Cine PoP DanCe
Quando? Amanhã
O que? Boate

Channel 311
Quando? Todas as quintas-feiras
O que? Bailão universitário

SBo
Quando? Hoje
O que? Banda Fruto Proibido
Quando? Domingo
O que? Bailão

GalPão MiSSioneiro
Quando? Amanhã
O que? Os 4 Gaudérios

V12 MuSiC Bar
Quando? Amanhã
O que? Private Vibe

Salto D’ÁGua VerDe
Quando? Domingo
O que? Festa na capela em louvor a 
Santo Isidoro, patrono dos colonos.

SBT > AMANHÃ > 23H30MIN > 
SOBRE MENINOS E LOBOS > Três 
amigos de infância, Jimmy (Sean 
Penn), Sean (Kevin Bacon) e Dave 
(Tim Robbins), se reencontram dian-
te de uma trágica situação: a morte 
de Katie, a filha mais velha de Jimmy. 
Um dos muitos bons filmes de Clint 
Eastwood. Vale cada minuto. *****

GLOBO > DOMINGO > 4 HORAS 
> ASES INDOMÁVEIS > Apesar do 
horário ingrato, vale a pena (re)ver a 
história do tenente Maverick, piloto 

de aviação naval, que cursa a es-
cola de treinamento Miramar Naval 
Station (apelidada de Top Gun), 
com o amigo e também tenente 
Goose. Marcado pela morte do pai, 
Maverick compete com seus rivais 
pelo primeiro lugar e se envolve 
com uma instrutora civil. Porém, um 
acidente com Goose abala Maverick 
a ponto de ele pensar em abandonar 
sua carreira. O filme levou o Oscar 
de melhor canção e é saudosista 
para quem viveu os bons anos 
1980. ****
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ÓBITOS

REGISTRADOS ESTA  
SEMANA  NO CARTÓRIO  DE 

CANOINhAS

Waldemiro Solesinski
* 08/09/40
+ 07/07/08

Celi Alves
* 07/01/64
+ 11/07/08

Manoel Leandro de Oliveira 
* 26/03/26
+ 11/07/08

Olival Fidêncio da Costa
* 06/07/37
+ 11/07/08

Valdemiro Bileski
* 28/05/45
+ 14/07/08

CN
Rissole de pasta de salsicha 

com Ricota

Entenda os tipos de 
licença de programas

1/2 xícara (chá) de leite
1/2 xícara (chá) de caldo de legumes
1 colher (sopa) de margarina
Sal e pimenta a gosto
1 xícara (chá) de farinha de trigo

Recheio
4 salsichas picadas
100 g de ricota
2 colheres (sopa) de leite
1 colher (sopa) de salsa picada
Sal a e pimenta a gosto

PaRa emPanaR
1 ovo batido e 1 xícara (chá) de farinha de rosca
 
massa: Em uma panela coloque o leite, o caldo de legumes, a marga-
rina, o sal e a pimenta. Deixe ferver e coloque de uma só vez a farinha, 
mexa rapidamente até se soltar do fundo da panela. Desligue o fogo e 
deixe esfriar. 
Recheio: No liquidificador bata a salsicha, a ricota, o leite e misture 
a salsa. Tempere com o sal e a pimenta. Com a massa molde os 
rissoles e recheie. Passe no ovo e na farinha de rosca. Frite no óleo 
quente até dourar.

Tempo: 40 minutos :: Rende: 35 unidades :: calorias por unidade: 60

Normalmente quando adquirimos um computador novo, ele costuma 
vir somente com o sistema operacional e alguns programas básicos 
instalados e, para que ele atenda as tarefas para qual o compramos, 
logo sentimos a necessidade de instalar outros programas,  direcionando 
a utilidade do equipamento. Existe na internet uma imensa quantidade 
de programas que podem ser baixados para o computador. Porém é 
necessário prestar atenção na sua licença. Os mais conhecidos são:

:: FREEwARE – São os mais procurados na internet, pois são gratuitos. 
O termo freeware é designado a programas que são distribuídos de 
forma livre sem que seja necessário que o usuário tenha de pagar nada 
para poder utilizar. São completos e possuem todas as funcionalidades 
apresentadas nas suas descrições. As únicas restrições são com rela-
ção a suporte e ajuda, que ficam limitadas, principalmente por serem 
softwares sem vínculo algum com o seu utilizador.

:: DEMO - Trata-se de uma versão de avaliação, geralmente este tipo de 
distribuição não expira, porém não possui todas as suas funcionalidades, 
estas limitação podem ter recursos desabilitados ou incompletos, como 
num jogo que possui apenas uma fase.

:: ShAREwARE - Trata-se de um software comercial completo, o qual 
possui todas as funções de uma versão paga. A idéia por trás deste 
tipo de distribuição é que o usuário poderá testar o produto antes de 
decidir pela compra. As limitações de tempo geralmente variam de 15 
a 90 dias de uso. Após o período de utilização o programa geralmente 
exibe uma mensagem informando que o tempo de uso expirou ou até 
mesmo bloqueia o acesso.

:: BETA - Este tipo de licença é o mais perigoso. A versão beta é geral-
mente um programa muito bom e com todas as suas funcionalidades, 
que ainda se encontram em fase de testes. Estes programas são dis-
tribuídos da mesma forma que os freewares. 
O usuário tem acesso ao programa completo, mas que em troca ajuda 
o desenvolvedor a aprimorar o produto. Por se tratar de um programa 
ainda em testes, pode conter vários problemas que podem ser de 
apenas erros aleatórios ou até mesmo o comprometimento do sistema 
operacional.

:: OpEN SOuRCE Ou GpL - (código aberto) Este tipo de licença é 
distribuído gratuitamente e possui todas as funções, podendo o utili-
zador alterar o código fonte e adaptar o programa da forma que bem 
entender, personalizando sua utilização. Os softwares desenvolvidos 
para Linux possuem essa característica como regra e lentamente isso 
tem começado a acontecer na plataforma Windows.

:: pOSTwARE - Este tipo de licença é distribuído gratuitamente e possui 
todas as funções habilitadas. O desenvolvedor pede apenas que caso 
o usuário use e goste do programa, que envie um cartão postal, de 
preferência com algum tema da cidade onde mora.

:: ADwARE - Trata-se de um programa de distribuição livre com toda suas 
funcionalidades habilitadas, mas durante o processo de instalação instala 
juntamente um ou mais programas ou propagandas. Estes programas e 
propagandas adicionais referem-se aos patrocinadores que de alguma 
forma sustentam o desenvolvimento do programa. Antes da instalação, os 
programas apresentam uma janela contendo os termos de uso. O usuário 
deverá ler e se estiver de acordo poderá prosseguir com a instalação.

CN CORREÇÃO
Iracema Muelhbauer, citada nas pági-
nas 16 e 17 do CN da semana passada 
é, na verdade, a senhora da foto. A ima-
gem publicada é de sua irmã, Zélia.

Djalma Berger foi erroneamente ci-
tado na matéria publicado na edição 
de 4 de julho intitulada Eles passaram 
por aqui. O nome correto do jogador 
de futebol que esteve em Canoinhas 
é  Djalma Santos.

IMAGEM

LoURiVaL da Silva sofreu um mal súbito, perdeu a direção de seu carro, um Astra, modelo antigo, subiu a calçada e 
bateu contra a fachada do Lojão da Casa, na rua Eugênio de Souza, na segunda-feira, 14; ninguém se feriu
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QUADRINHOS

REGISTRADOS ESTA SEMANA  NO CARTÓRIO DE CANOINhAS

NASCIMENTOS

CRUZADAS

RE
SP

O
ST

A
S

18/07
Marcio Sempkoscki
Cassiele Tatiane dos Santos

Rafael Vasconcelos Shoroeder
Raquele Tiana Kohler

REGISTRADOS ESTA SEMANA  NO CARTÓRIO DE CANOINhAS

CASAMENTOS
10/07
Sandra Mara Ribeiro Batista
Pais: Ademar Ribeiro Batista
Solange Glevinski Batista

10/07
Gabriel Santos Pacheco
Pais: Marcos Santos Pacheco
Josicléia Alves Pereira

11/07
Raqueli Guesser
Pais: Nilson Guesser
Roseli Aparecida Leita Guesser

11/07
Felipe Iarrochescki
Mãe: Cleonice Iarrochescki

11/07
Eduarda Leitholdt Borges dos 
Santos
Pais: Nilson Borges dos Santos
Rosane Leithold

14/07
Alcinda Mirela da Silveira
Pais: Osmar da Silveira
Jussara Pinheiro da Silveira

14/07
Bruna Pereira
Pais: Vanderlei Schveiczvski Pereira
Silvana Ap. Camargo da Silva Pereira

14/07
Gabriel Padenski
Pais: Antonio Carlos Padenski
Marlene Aparecida Kurudz

14/07
Matheus Cristian Pereira
Pais: Adão César Pereira
Viviane Fernandes Pereira

14/07
Victor Pietro Neves
Pais: Jaciel Neves
Ana Karina Kochan

14/07
Gabriel Ferreira Terres

Pais: Pedro Ferreira Terrres
Lais Fernanda Kurceszki

14/07
Maria Clara Quadros de Lima
Pais: Amarildo Rodineli de Lima
Fernanda Quadros de Lima

15/07
Anna helena de Oliveira Vieira
Pais: Jessé Vieira
Catiana de Oliveira

15/07
Thomas Ricardo Ramthum
Pais: Norberto Ricardo Ramthum
Joseane de Agostinho Ramthum

15/07
Natiele Szczygiel Krull
Pais: Natalio Valdinei Krull
Michele Szczygiel

15/07
Leonardo Albigaus
Pais: Joarez Albigaus
Zenita Gracias de Almeida Albigaus

>> Rodrigo Santoro fará 
par romântico com Jim 
Carrey em novo filme

O ator Rodrigo Santoro acabou de 
filmar I love you Phillip Morris, em 
que interpreta o amante do astro Jim 
Carrey. “É uma comédia muito diver-
tida sobre um casal gay cuja relação 
fica estremecida após o surgimento 
de um outro homem, um certo Philip 
Morris, interpretado por Ewan Mc-
Gregor. O filme é dirigido por Glenn 
Ficarra e John Requa (dupla de 
Papai Noel às avessas)”, revelou o 
ator brasileiro de 32 anos. 
Santoro também declarou, durante 
o Ischia Global Film & Musical Fest, 
na Itália, que Che, cinebiografia 
de Che Guevara dividida em duas 
partes, em que faz o papel de Raúl 
Castro, já conseguiu uma distribui-
dora nos Estados Unidos. 
“Há três semanas, Steven [So-
derbergh, diretor do filme] me deu 
essa boa notícia. Acredito que os 
dois filmes sairão em outubro e em 
datas próximas, como ele sempre 
imaginou. O filme sobre Guevara 
representou uma experiência muito 
intensa, de grande pressão e inte-
resse. Filmávamos em horários e 

locações impossíveis, mas todos, a 
começar por Steven e Benicio Del 
Toro (que faz o papel-título), esta-
vam muito motivados”, continuou 
Santoro. 
O próximo trabalho do protagonista 
de Bicho de sete cabeças será no 
Brasil: Santoro interpretará o joga-
dor de futebol Heleno de Freitas, 
craque do Botafogo, anterior a 
Pelé e Garrincha, em filme dirigido 
por José Henrique Fonseca (de O 
homem do ano). 

>> Globo abre inscri-
ções para o BBB9 

no dia 28

As inscrições para o Big Brother 
Brasil 9 abrem no dia 28 no site 
do programa e, a partir de agosto, 
começam as entrevistas com os 
candidatos. A equipe de produção 
deve percorrer várias capitais 
do Brasil em busca de possíveis 
participantes.

>> Anunciantes de 
olho no programa 

CQC 
O programa CQC, da Band, ven-
deu, só neste mês, cotas de anún-
cio que vão de R$ 358 mil a R$ 2,4 
milhões/mês para marcas como 
Colgate, Unilever e Palm, informou 
o jornal Folha de São Paulo. 

Digitalizado pelo Arquivo Histórico José Ferreira da Silva - Blumenau/SC



31VARIEDADESSexta-feira, 18 de julho de 2008

Segunda-feira - Pedro avisa que quer 
dar um tempo no namoro e Ivonete surta. 
Carolina diz que vai pedir um tempo no 
namoro com Tomás, que é avisado de sua 
intenção por Diego. Carolina vê Pedro ao 
lado de Ivonete, mas ele não a vê. Ivonete 
lhe dá um beijo e ele reage.

Terça-feira - Na festa junina em Tin-
guá, um balão cai e o fogo se instala. Pedro 
encontra o desenho do balão, no momento 
em que Léo entra e foge. Pedro vai atrás 
e Léo se esconde no porta-malas de um 
carro no ferro-velho que fica prensado. 

Quem você pensa que é? Ou, o que você 
pensa que é? Às vezes pensamos mil e 
uma coisas sem saber o que pensam de 
nós. Ficamos desorientados diante de 
tanta coisa que nos rodeia que na medida 
do possível cada dia migramos  em busca 
de novos sonhos. Sonhos de paz, fé, amor 
e esperança. Vamos incluir quatro velas 
nessa história. Quatro velas ardiam numa 
sala. O silêncio era tanto que foi possível 
escutar nitidamente o diálogo que elas 
travavam. Ligeiramente desalentada, a 
primeira vela disse: - Eu sou a Paz. O 
mundo quer a paz, mas brinca de guerra. 
Os povos não se entendem, as pessoas 
agridem e matam por qualquer motivo 
ou ninharia. Já que estou sendo tão es-
quecida, vou me apagar agora mesmo. 
Com um timbre de voz carregado de 
melancolia, a segunda vela comentou: 
- Eu me chamo Fé. Na verdade, sinto-me 
cada vez mais supérflua e marginalizada. 
Milhões e milhões de pessoas já não que-
rem nada com Deus, com o Evangelho, 
com os valores espirituais e a oração. 
Não faz sentido eu continuar queimando. 

E apagou-se. Com voz sumida, falando 
bem devagar, a terceira vela cochichou: 
- Eu sou o Amor. Não tenho mais ânimo 
nem forças para queimar. O egoísmo 
manda e desmanda no planeta , no palco 
das nações, nos lares e nos corações. E 
apagou-se também. Antes de terminar 
essa história o ponto fundamental dentro 
da paz, da fé, do amor e da esperança 
é o respeito a dignidade pela criança. 
Continuando: eis que uma criança entrou 
na sala. Ao ver o melancólico panorama 
e ao perceber aquela atmosfera sombria, 
começou a chorar. Então a quarta vela, 
pressurosa, apressou-se em consolar 
a pequena: - Não tenha medo, linda 
menina... Eu sou a Esperança e posso 
revitalizar as colegas que se apagaram 
de pura tristeza e desconsolo. Sorridente, 
a criança apanhou a vela e rapidamente 
reacendeu as outras três. Suave milagre: 
o recinto se iluminou totalmente, como 
em dia de festa. Portanto não maltrate 
uma criança; Jesus disse: “Deixai vir a 
mim as crianças, porque delas é o Reino 
dos Céus”.

Áries de 21/3 a 20/4

Touro de 21/4 a 20/5

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Câncer de 21/6 a 21/7

Leão de 22/7 a 22/8

Virgem de 23/8 a 22/9

Libra de 23/9 a 22/10

Escorpião 23/10 a 21/11

Sagitário 22/11 a 21/12

Capricórnio 22/12 a 20/1

Aquário de 21/1 a 19/2

Nesta semana aja com mais paciência na relação 
amorosa e evite cobranças. Aposte mais no diálogo. 
No trabalho é bom momento para expandir e orga-
nizar seus afazeres. O contato social também flui 

positivamente na sua vida e é uma boa semana para conhecer novos 
amigos e com eles realizar algumas mudanças de atitude, visão de 
vida e pensamentos. Evite o orgulho, trabalhe o perdão e tolerância 
nas relações pessoais.

Bons fluídos para os assuntos de finanças e trabalho. 
Aos poucos você conseguirá colocar em ordem as 
questões financeiras pendentes. Tenha cuidado para 
não se esquecer de viver a sua vida social, familiar. 

Não se isole dos amigos, caso contrário poderá ficar deprimido. O 
contato com a água, com o mar, com a natureza irá ajudar muito no 
processo de alinhamento de suas energias e a renovar o seu humor.

Aos poucos os caminhos vão-se abrindo, as oportu-
nidades vão surgindo e as tempestades vão fazendo 
parte do passado. Fique atento aos sinais durante 
esta semana. Não deixe de ouvir a sua intuição e seus 

sentimentos. Bons fluídos para os assuntos profissionais; aceite as 
mudanças sem medo de enfrentar novas possibilidades. Bom período 
também para o amor e amizades.

Aos poucos suas preocupações com o trabalho vão 
fazendo parte do passado. Agora é hora de fazer uma 
revisão na sua vida. Você busca mais qualidade ou quan-
tidade? Você poderá abrir mão de coisas que não são 

mais necessárias. Há também boas oportunidades de mudanças surgindo 
através de amigos, mas estas devem ser pensadas com carinho. 

Não deixe que o estresse estrague a sua relação 
amorosa. Nada de rotina! É hora de dedicar-se e 
valorizar mais o seu amor. Aposte mais na sua sensu-
alidade, no seu poder de conquista e surpreenda seu 

par com uma mudança de atitude. Um jantar romântico, massagem 
sensual, um passeio diferente, uma surpresa... Vale tudo para renovar 
a relação! Boa semana para os assuntos de trabalho e amizade.

Suas energias estarão mais concentradas nas ativi-
dades de trabalho, na liquidação de compromissos 
financeiros e nos assuntos de família. Este é um 
excelente período para lidar com amigos e ampliar 

a sua rede contatos, obtendo assim alguns favores. Dê crédito a 
suas intuições. 

Boa semana para entrar em contato com amigos, 
relaxar, curtir mais a vida e se descontrair, eliminando 
as tensões do dia-a-dia causadas pelo estresse do 
trabalho. Na vida profissional tenha mais paciência 

com os colegas e evite fazer comentários sobre sua vida pessoal. 
Viagens e pequenos passeios são favorecidos.

Aproveite bem esta semana! As boas energias fluem 
do cosmo para você. Dedique-se mais à pessoa 
amada, aos filhos ou família. Não dê ouvidos a intrigas 
de pessoas invejosas e siga seu caminho confiante. 

Não se deixe abalar pelas críticas e não se desespere caso surjam 
contratempos ao longo da semana. Trabalhe a fé e a confiança em 
si mesmo e vencerá!

Energia e disposição não lhe faltam para assumir 
novas responsabilidades no ambiente de trabalho. 
Agora é hora de mostrar a todos suas habilidades 
e talento para organização. Nas relações afetivas 

e amorosa você deve controlar suas exigências. Boa semana para 
o amor, passeios, contato com a natureza... Isso irá renovar suas 
energias. Bom período para lidar com crianças.

Durante a semana preste mais atenção nos sinais e 
na sua intuição, que, diga-se de passagem, estará 
bastante aguçada. Não deixe de segui-la! Bom período 
para iniciar algumas reformas no lar e na sua vida 

pessoal. Elimine tudo que não usa mais. Renove a sua energia no lar 
para que novas coisas possam entrar na sua vida e ocupar o espaço 
vazio. Podem ocorrer convites para novo trabalho ou associações. 

Mudanças podem ocorrer na sua relação com os 
familiares e com filhos. Evite o estresse. Aposte no 
diálogo e na compreensão. No trabalho a semana traz 
um período de crescimento e mudanças benéficas. 

Viagens a lazer, novas amizades e expansão dos assuntos espirituais 
ou místicos também estarão em alta durante a semana.

Peixes de 22/2 a 20/3
Bons fluídos para os assuntos afetivos durante esta 
semana. Dê abertura para novas amizades e permita-
se conhecer pessoas interessantes. Para o amor a 
semana traz novas oportunidades para e iniciar uma 

relação amorosa, reconciliação ou simplesmente flertar. O contato 
com a arte, cultura e viagens místicas estão favorecidos.

HORÓSCOPO DA SEMANA

COMPARAÇÃO

Fonte: Climatempo

RESUMO DAS NOVELAS
Ci

ra
nd

a 
de

 P
ed

ra
Be

le
za

 P
ur

a
Ch

am
as

 d
a 

Vi
da

O
s 

M
ut

an
te

s

Dia de sol, com nevoeiro ao amanhecer. As 
nuvens aumentam no decorrer da tarde.

HOJE:

26ºC

Manhã Tarde noite
7ºC

Dia de sol, com nevoeiro ao amanhecer. As 
nuvens aumentam no decorrer da tarde.

AMANHÃ:

Manhã Tarde noite
6ºC

Dia de sol, com nevoeiro ao amanhecer. As 
nuvens aumentam no decorrer da tarde.

DOMINGO:

23ºC

Manhã Tarde noite
9ºC

Dia de sol, com nevoeiro ao amanhecer. As 
nuvens aumentam no decorrer da tarde.

SEGUNDA:

25ºC

Manhã Tarde noite
10ºC

HOJe - Laura despede Frau Herta, que ar-
ruma suas coisas para ir embora. Natércio 
sai do hospital na cadeira de rodas e se 
sente mal por precisar de ajuda. Elzinha 
tenta vender perfumes na Metalúrgica e 
Cícero a expulsa.  

aManHÃ - Urânia diz a Patrício que vai 
descobrir por que Frau Herta está na 
pensão. Laura pede a Pedro que a leve à 
casa de Daniel para que ela pegue seus 
pertences. Frau Herta vai à casa do médico 
falar com Luciana e Laura chega.  

HOJe - Mateus diz que ama Helena e os 
dois fazem as pazes. Luiza sente ciúme de 
Rakelli. Fonseca convida José Henrique 
para jogar pôquer. O advogado perde todo 
o dinheiro e ainda fica devendo a Fonseca. 
Eduardo expulsa Alex de sua casa.  

aManHÃ - Alex vai embora da casa de Edu-
ardo. Robson e Rakelli jantam à luz de velas 
no barraco. Olavo se preocupa com Sônia. 
Fernanda se revolta por Alex ter sido expulso 
de casa. Lino e Leno assaltam a mansão.  

HOJe - Copola encontra Irene e a leva 
para casa. Catarina fica apática. Lara dis-
cute com Donatela. Céu se sente culpada 
pela difícil situação financeira da família. 
Gonçalo faz as pazes com Irene. Halley 
beija Lara. Flora procura Maria do Céu.  

aManHÃ - Flora dá dinheiro para Céu. 
Silveirinha diz a Flora que Salvatore tem 
“rabo preso”. Donatela discute com Sil-
veirinha. Augusto e Maíra transam. Rita 
beija Didu. Irene dá dinheiro a Flora. Dodi 
descobre que Salvatore é gay.  

aManHÃ - Noé 
beija Maria. O di-
nossauro ronda 
Batista e Ari. Clara 
cura um homem. 
Gabriela não deixa 
Marcelo sair do 
hospital. Vivi vibra 
com o sumiço de 
Tati. Tarso quer 
conhecer Batista. 
Toni aceita ser o rei das formigas. Beto 
acredita que Samira é Maria.  

24ºC

ESPERA
O progresso derruba barreiras
Com trabalho e educação
Traz o povo ao presente
No paradigma de cidadão.

Nas quimeras que acreditamos
Acordamos na ilusão
As promessas de grandes reformas
Que acomodam indignação.

O sol brilha até o não ser
E sendo, dá lugar a escuridão
Ordenando a síntese do labor
Arguto com a arrecadação.

Mas ainda há em quem confiar!
O poder está em nossas mãos
Miremos os tantos motivos
Que fortalecem a religação.

O virtuoso progresso
Traz trabalho, lazer e emoção
Mas isto é no fim dos tempos
Onde a mais-valia da nova demão

A defasagem é deixada de lado
No esquecido labor fadado
Onde o servidor aguarda o patrão
Raspando o fundo do prato
Ouvindo sonhos e relatos
É João cauteloso; em José e João.
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CDL de Três Barras completa cinco anos
Jantar comemorativo festeja a expansão do comércio da cidade a partir da criação da Câmara de Dirigentes Lojistas

Na quinta-feira, 10, um jantar 
comemorativo marcou o quinto 
aniversário da Câmara de Dirigen-
tes Lojistas (CDL) de Três Barras, 
que hoje conta com 28 associados. 
A festa, inspirada na cultura grega 
clássica, foi realizada para comemo-
rar o progresso do comércio local. 
Os presentes foram convidados 
a usar uma tiara, à semelhança da 
que os vencedores das Olimpíadas 
recebem, com a diferença de que 
os louros foram substituídos por 
folhas de erva-mate, uma alusão 
a uma das maiores riquezas que a 
região já teve.

A presidente da instituição, 
Eloísa Stocloska, afirmou em 
pronunciamento, que a CDL se 
destina ao desenvolvimento do 

Gracieli Polak
TRÊS BARRAS

comércio e que, para isso, a união 
dos comerciantes é fundamental. 
“Através da CDL é possível maior 
atualização do setor, porque são 
promovidas palestras, informa-
tivos, além da segurança que o 
Serviço de Proteção ao Crédito 
(SPC) garante para o estabeleci-
mento”, explica Eloísa.

O município ainda é depen-
dente do comércio de Canoinhas, 
mas aos poucos, começa a marcar 
o setor, primando pela melhora 
na qualidade dos serviços e dos 
atendimentos, o que faz com que 
o próprio lojista se anime e de-
senvolva ainda mais seu negócio, 
segundo Eloísa. Ela disse que a 
desvinculação dos comerciantes 
da CDL de Canoinhas é positiva, 
porque fortalece e une ainda mais 
os lojistas de Três Barras, mesmo 
que grande parte deles ainda 

não tenha se conscientizado da 
importância da união.

CALOUROS
Wagner Lacerda e a esposa, 

Noemi Lacerda, são os mais 
recentes membros da instituição, 
associados há apenas três sema-
nas. O empresário, que ainda é 
novo no segmento, se mostrou 
entusiasmado com as possibi-
lidades que a CDL propicia: 
“Nós precisamos estar sempre 
atentos para as necessidades do 
mercado e uma forma eficiente 
de melhorar nossos serviços é 
esta aliança com a CDL, que é 
uma possibilidade de sempre 
melhorar”, garantiu.

A CDL de Três Barras, uma 
das mais jovens do Estado, atua 
desde 2003 em diferentes seg-
mentos do comércio local.

JANTAR comemoRATivo reuniu lojistas e familiares filiados à Câmara de Dirigentes Lojistas de Três Barras; entidade foi criada em 2003 e se expande rapidamente, hoje com 28 associados
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